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Прямая речь. Интервью в «Российской газете»

Семь шагов Зюганова
Глава КПРФ уверен, что первым коммунистом был Христос

Российская газета: Поче-
му КПРФ не предложила сво-
их мер по выходу из кризиса 
сейчас, когда любая крупная 
партия в оперативном режиме 
готовит свои предложения?

Геннадий Зюганов: Мы, 
наоборот, первыми предло-
жили программу вывода стра-
ны из кризиса: еще в ходе 
думской кампании была вы-
двинута программа «Семь 
шагов к достойной жизни», и 
потом уточнили ее, добавив 
двадцать конкретных мер, ко-
торые могли помочь державе. 
Да и в ходе последних встреч 
с Дмитрием Медведевым, 
Владимиром Путиным мы об-
суждали наши предложения. 
У КПРФ есть абсолютно конк-
ретная программа, обеспечи-
вающая стабилизацию ситуа-
ции и вывод страны из кризи-
са. Нужны эффективные рыча-
ги нормального управления. Я 
считаю, что рыночные меха-
низмы лопнули, они не дейс-
твуют. Либеральная модель, 
навязанная американцами 
всей планете, взорвалась, и 
эти ошметки разлетелись на 
все страны и континенты. Мы 
оказались в самом худшем 
положении как самое слабое 
звено в этой цепи, так же, как 
и в 1917 году. В прошлый раз 
я, выступая на встрече с Мед-
ведевым, говорил, что у нас к 
новому 2009 году будет пять 
миллионов безработных. На 
меня зашикали. Сейчас уже 

шесть, в марте будет семь, а 
к осени станет десять милли-
онов. Что будем делать?

РГ: Вы их рассматриваете 
как свой электорат?

Зюганов: Они не только 
мои, это наши люди. Ситуа-
ция начинает из берегов выхо-
дить. Допустим, сейчас можно 
было бы провести инвентари-
зацию всех строек и сосредо-
точить силы и средства на пус-
ковых объектах. Стройки зара-
ботают, они потребуют 30 про-
центов металла, а значит, на 30 
процентов активнее зарабо-
тает металлургия. Определи-
тесь с программой авиации и 
кораблестроения – еще на 20 
процентов поддержим метал-
лургию. 

Главное же в том, что можно 
было этого кризиса избежать. 
Мы всегда, например, наста-
ивали, что надо вкладывать в 
деревню не меньше 10 про-
центов бюджета. Нет, этого не 
сделано, и вот результат: де-
нег нет, купить ничего не могут, 
всё сельхозмашиностроение 
стоит. Вот сейчас на приколе 
1500 комбайнов на Ростсель-
маше. Я, когда ходил к Медве-
деву, предложил: давайте ку-
пим 15 миллионов тонн зерна, 
и тогда крестьянин заработа-
ет, купит комбайн (они, кстати, 
неплохую модель сделали), и 
заработают еще 600 предпри-
ятий. Президент сказал: 20 за-
купим. Отлично, Медведев от-
дал команду, первый вице-пре-
мьер Виктор Зубков встретил 
меня на вечере, посвященном 
крестьянину, даже руку пожал. 
Я свою мониторинговую груп-
пу собрал, мы стали отсле-
живать. И вот узнаем, что на 
Ставрополье за тонну дают по 
3700–4000 рублей, но самовы-
возом, а элеватор – за 100 ки-
лометров. Так что, пока хлебо-
роб туда-сюда свозил, ничего 
не заработал. Для того чтобы 
эту операцию провести, надо 
было из государственной ку-
бышки достать 150–200 мил-
лиардов рублей, просто крохи 
по сравнению с 7 триллионами 
– банкам. Но нет решения.

РГ: Каков сейчас реальный 
рейтинг Компартии?

Зюганов: Реальный рей-
тинг меньше 25 процентов ни-
когда не опускался.

РГ: Возвращаясь к протес-
тным настроениям, вы анали-
зировали те выступления на 
Дальнем Востоке, они добави-
ли вам популярности?

Зюганов: Мы много раз 
предлагали принять особую 
программу по Дальнему Вос-
току. Россия ведь его четы-
реста лет обживала. Я вооб-
ще считаю, что Дальний Вос-
ток для нас – это жемчужина. 
Но надо давать людям рабо-
ту. А там только от импорта ав-
томашин кормятся 30 процен-
тов населения. И не потому, 
что они этого хотят, – друго-
го дела нет. Потому с Дальне-
го Востока за 1990-е и убежа-
ло два миллиона населения. А 
ведь даже во время войны оно 
там так не таяло.

РГ: А вы лично как относи-
тесь к повышению пошлин на 
иномарки?

Зюганов: У меня было дру-
гое предложение. Я предлагал 
пригласить японцев и корей-
цев построить завод для про-
изводства автомобилей с ле-
вым рулем. Те же джипы. Но 
стоили бы на треть дешевле, 
и была бы работа для людей. 
Ведь на Дальнем Востоке ни-
чего нет, ни одного завода.

РГ: Вы не ответили, так вы 
за или против повышения пош-
лин на иномарки?

Зюганов: Я – за. Но снача-
ла для Дальнего Востока надо 
было предусмотреть специ-
альную программу, учесть, 
что треть населения кормит-
ся именно за счет импорта ма-
шин. Нужно было защитить их 
рабочие места и заработки. И 
только потом решать пробле-
му с запретами.

РГ: Как вы считаете, будет 
ли кризис настолько серьезен, 
что придется распускать Думу 
досрочно?

Зюганов: Говорю по секре-
ту: на последнем оперативном 
совещании дал три установки, 
и первая – готовить план дейс-
твий на случай досрочных вы-
боров.

РГ: В этом году?
Зюганов: Не исключаю. Я 

считаю, что ситуация будет 
усугубляться и может перерас-
ти в политический кризис. По-
тому что не вижу умных и быст-
рых решений со стороны влас-

ти. А политический кризис не-
льзя разрешить мерами 1993 
года: выходить с оружием, 
стрелять, разгонять. Во-пер-
вых, прививку к переворотам 
тогда сделали серьезную. Во-
вторых, армия не в том состо-
янии, чтобы выполнять подоб-
ные приказы. Некоторые ду-
мают, будто могут ввести чрез-
вычайное положение. Так для 
этого нужен диктатор, боль-
шие деньги, чтобы откупаться, 
да еще и те, кто согласится за-
ниматься кровавой и грязной 
работой. Иначе – гражданская 
война. Так что никакой чрезвы-
чайщины быть не должно.

РГ: Как говорит премьер, 
«не мы начали кризис», и не 
кажется ли вам, что внешнепо-
литическая конъюнктура здесь 
просто подмяла под себя эко-
номическую политику?

Зюганов: Я уверен, что ли-
берализм для России смер-
телен. Абсолютно. Огромной 
страной в одиннадцать часо-
вых поясов, где две трети тер-
ритории лежат на вечной мер-
злоте, где вдоль Транссиба на 
40–50 километров только и 
можно вводить какие-то ры-
ночные регуляторы, нельзя 
управлять на базе рыночных 
отношений. Еще Сергей Витте 
вводил «челябинский порог»: 
за Челябинском ни на копейку 
нельзя было повышать тариф 
на транспорт.

Россия – это совсем дру-
гая цивилизация, тут другая 
система отношений и дру-
гие условия жизни. Тут мож-
но выживать только сильной 
государственной властью, 
эффективной вертикалью, 
коллективными способами 
решения всех вопросов – от 
хозяйственных и политичес-

ких до бытовых. Все это раз-
рушено либералами.

Но Западу не нужна Рос-
сия. Зачем ему сильный кон-
курент – самостоятельная 
страна? Это ведь населения 
у нас только два процента от 
всех жителей мира. А ресур-
сов важнейших – 30 с лишним 
процентов плюс стратегичес-
кие – половина планетарных 
запасов пресной воды, хвой-
ных лесов и чернозема. Запа-
ду абсолютно не нужно, что-
бы у нас была сильная полити-
ческая власть. Штаты все бу-
дут делать, чтобы нагнуть нас 
ниже плинтуса.

Вот вам анекдот в тему. Ле-
тит кризис над планетой, смот-
рит на Америку и сам себе го-
ворит: «Неплохо я тут порабо-
тал, даже Уолл-стрит нагнул». 
Летит над Европой: «И эту ста-
рушку, – говорит, – я потрепал 
как следует». И наконец зале-
тает на Украину, смотрит и за-
волновался: «Неужели у меня 
склероз? Похоже, я тут три 
раза уже был...»

Кстати, вышел третий сбор-
ник анекдотов от Зюганова. 
Там про Путина штук 15, и ему, 
как он сказал, очень нравится.

РГ: Геннадий Андреевич, 
многие обратили внимание, 
что последние год-два между-
народная деятельность КПРФ 
не слишком-то разнится с при-
оритетами, которые высказы-
вались сначала Путиным, на-
пример, в мюнхенской речи, 
потом Медведевым.

Зюганов: Если говорить 
серьезно, тут все как раз на-
оборот: это власть сегодня из 
страха перед кризисом – пы-
тается говорить как КПРФ. Ми-
микрия называется. Мюнхенс-
кая речь на пять лет опоздала. 

А потом, знаете, не мной ска-
зано: ваши амбиции должны 
соответствовать вашей аму-
ниции. Вот под Москвой сто-
ят две элитные дивизии – за 15 
лет нет ни одной новой маши-
ны. Это что такое?

РГ: Но вы же поддержали в 
Думе действия России в Юж-
ной Осетии?

Зюганов: Не просто под-
держал, а чуть не орал, тре-
бовал действий! Ведь если 
бы мы еще два часа прожда-
ли, то трагедия была бы пол-
ная. Мне пришлось на Кавказе 
10 лет работать, мирить враж-
дующие тейпы в Чечне, разво-
дить враждующих в Пригород-
ном районе Осетии, разнимать 
в Дагестане, да я и отдыхаю на 
Кавказе. Так что знаю там и са-
мых талантливые, и самые бан-
дитские силы…

Слава богу, хватило в конце 
концов мужества. Я сказал по-
том как-то Медведеву: на вас 
обвалилось все сразу: и война, 
и газовый конфликт, и кризис, 
и так далее. Его же трамбова-
ли тогда, в августе, всю ночь 
– все, начиная с Ангелы Мер-
кель. Но он устоял.

РГ: Говорят, в оппозиции 
легче быть – это правда?

Зюганов: Если честно, 
то самое противное состоя-
ние – это когда понимаешь, 
что происходит, сознаешь, что 
надо делать, но у тебя нет ни-
какой возможности заставить 
это сделать тех, в чьих руках 
власть.

РГ: Геннадий Андреевич, 
КПРФ как системная оппо-
зиция – это тоже часть влас-
ти, тем более что долго вооб-
ще была партией номер один, 
пока не появилась «Единая 
Россия».

Зюганов: Что значит номер 
один?

РГ: Потому что были реаль-
ные шансы взять власть в стра-
не, по крайней мере в первой 
половине 90-х годов...

Зюганов: Шансы, вы счита-
ете, были? Знаете, это мнение 
появилось года четыре спустя 
после выборов 1995–1996 го-
дов. И то, что его высказали в 
телепередаче Любовь Слис-
ка и Владимир Жириновский, 
меня удивило: если оба знали, 

Партийная хроника

Встреча в крайкоме КПРФ
В рамках рабочей поездки член ЦК КПРФ, первый 

секретарь Новосибирского обкома КПРФ, депутат Го-
сударственной думы Анатолий ЛОКОТЬ сделал оста-
новку в Красноярске, где навестил своих товарищей 
по партии – коммунистов Красноярского краевого ко-
митета КПРФ. До этого Анатолий Локоть был в Хака-
сии, где 1 марта пройдут выборы в Верховный Совет 
республики. 

В Хакасии команда новосибирских коммунистов про-
вела семинар по работе альтернативной системы подсчё-
та голосов и защите результатов выборов. Лидер новоси-
бирских коммунистов провел ряд встреч с избирателями 
в различных городах и на предприятиях Республики Хака-
сия. Одна из его встреч прошла на руднике, на котором до-
бывается металлический концентрат. На встречу собра-
лось около 150 человек. Анатолий Локоть рассказал о пос-
ледних событиях, связанных с кризисом в стране, и объяс-
нил позицию фракции КПРФ на действия правительства по 
борьбе с экономическим кризисом. 

По словам Анатолия Евгеньевича, встреча прошла на-
пряженно, были обсуждены очень актуальные вопросы, но 
закончилась она дружественно и депутата пригласили по-
сетить рудник еще раз. Анатолий Евгеньевич считает, что 
на выборах коммунисты Хакасии наберут не менее 20 про-
центов голосов избирателей, хотя предвыборную борьбу 
приходится вести в сложных условиях, в том числе когда 
политические оппоненты применяют грязные технологии.

В Красноярске А. Е. Локоть дал обстоятельное интер-
вью редактору газеты «За Победу!», которое будет опубли-
ковано в ближайшем номере. 

В этот же день лидер новосибирских коммунистов про-
должил рабочий маршрут. На очереди – встречи в Иркут-
ске и Бурятии.

Александр КОЗЫРЕВ. Фото автора.

Россия – это совсем другая цивили-
зация, тут другая система отношений 
и другие условия жизни. Тут можно 
выживать только сильной государс-
твенной властью, эффективной вер-
тикалью, коллективными способами 
решения всех вопросов. 

Всероссийская акция протеста в Красноярске
(Окончание на стр. 2)

Собрание актива
 Сейчас время жаркое – кризис. Народ выходит на 

улицы, власть выводит туда свои проплаченные ко-
манды и ОМОН, усиливается поток лжи в телеэфире. 
В такой обстановке коммунисты Центрального района 
Красноярска провели собрание актива.

Его участники заслушали информацию об экономи-
ческой ситуации в стране и крае в условиях нарастающе-
го кризиса.

С обстоятельным анализом на эту тему выступил член 
бюро крайкома КПРФ, депутат Законодательного собра-
ния В. Н. СЕВАСТЬЯНОВ.

С сообщением о выполнении ранее принятых решений 
выступил Н. А. ЛОСЯКОВ.

Участники собрания актива заострили внимание на ак-
туальных проблемах. Заместитель председателя Красно-
ярского городского совета ветеранов З. Я. ЛАЛЕТИН рас-
сказал о работе в ветеранских организациях города. Де-
путат Красноярского городского Совета, руководитель 
фракции КПРФ в городском парламенте А. В. СЕЛЕЗ-
НЁВ на примерах показал, как трудно бороться за интере-
сы избирателей. О необходимости существенно улучшить 
партийную учёбу говорил Г. В. ИЛЬИНСКИЙ. Об инфор-
мационном обеспечении депутатской деятельности, воз-
можностях Интернета в пропаганде идей КПРФ рассказал 
Р. И. БУРЛАК.

Группе коммунистов были вручены юбилейные медали 
ЦК КПРФ в ознаменование 90-летия Ленинского комсомо-
ла и почётные грамоты.

На снимке: член бюро крайкома КПРФ, депутат За-
конодательного собрания В. Н. Севастьянов вруча-
ет юбилейную медаль ветерану партии и комсомола 
Р. М. Бутаковой.

Александр КОЗЫРЕВ. Фото автора.

Коммунисты 
выдвигаются вперед
Уже через неделю, 1 марта, в девяти регионах страны 

граждане будут избирать депутатов в областные и кра-
евые парламенты. Накануне этого события «НИ» попро-
сили пользователей интернет-сайта газеты ответить на 
вопрос: за какую партию вы бы проголосовали, если бы в 
ближайшее воскресенье состоялись выборы в Госдуму?

По результатам нашего исследования, с большим отрывом 
вперед вырвалась КПРФ, заручившись поддержкой 34% рес-
пондентов. Такой опрос был впервые проведен «НИ» в период 
кризиса, видимо, поэтому граждане, испытывая социальные 
трудности, обратили внимание на социальные лозунги ком-
мунистов. Второе место в нашей «виртуальной» Госдуме по-
делили нынешняя партия власти «Единая Россия» и опальное 
«Яблоко», получив по 17% голосов. Третьей (и это стабильно) 
стала партия ЛДПР – ей отдали предпочтение 13% наших чи-
тателей. Всего 6% набрала партия «Справедливая Россия», 
которую обогнали даже новоиспеченные либералы из партии 
«Правое дело» (9% голосов). Поэтому в Госдуму «справорос-
сы» не попали бы, так как не преодолели проходной семипро-
центный барьер. За бортом парламента остались бы и все ос-
тальные участники нашей «гонки» – «Народный союз», «Патри-
оты России» и Народная партия России – ни одна из вышепе-
речисленных политических сил не набрала даже 3%. Всего в 
опросе приняли участие 1215 граждан. 

Мы с тобой, наша Армия!
В крае проходят пикеты в поддержку Вооруженных сил Рос-

сии. В пятницу они прошли в Кировском и Ленинском районах 
Красноярска. В субботу вахту приняли коммунисты Октябрьско-
го района.

Ранее этот день не был выходным, но считался подлинным празд-
ником.  Защитники Отечества чувствовали себя именинниками. Се-
годня  праздник в солдатской шинели – выходной. Зато воины униже-
ны условиями жизни и оскорблены антисоветской русофобской про-
пагандой. А саму армию «реформы» лишили былого могущества.

На пикетах раздавались поздравительные открытки краевого ко-
митета КПРФ, номера газеты «За Победу!» и спецвыпуск с обраще-
нием лидера партии Геннадия Зюганова, материалами круглого сто-
ла по армейским проблемам и печальной статистикой разгрома Рос-
сийской армии. 

В Свердловском районе Красноярска участники пикетов, перед 
тем как разойтись по точкам, собрались у памятника Герою Советско-
го Союза Александру Матросову, возложили красные гвоздики к под-
ножью монумента. 

Среди газет и листовок, которые пикетчики раздавали прохожим, 
была ксерокопия правдинской статьи «Навечно в боевом строю»: 66 
лет назад, 23 февраля 1943 года Александр Матросов, совершив свой 
подвиг, шагнул в бессмертие. 

В разных точках Красноярска пикеты выставили комсомольцы.
В различных формах акции поддержки Вооружённых сил прошли 

во всех населённых пунктах края: было выставлено 48 пикетов. 

Александр КОЗЫРЕВ. Фото автора.
Читателей газеты поздравил наш автор из Новосибирской 

области Василий Печковский.

Внукам  подавай  пример!
Всегда  в  день  Армии  Советской
Невольно  тянешься в  струну…
И  вспоминаешь, когда в  детстве
С  мальчишками  играл  в  войну,
И    про  Чапая,  и  про  Анку,
Когда  с  мальчишками  оравой
В  телеге  мчал, как  на  тачанке, 
Чтобы  добыть  в  сраженьях  славу
Для  Красной  Армии,  и   верил 
В  Победу, в  торжество  свободы… 
И  жизнь  свою  всегда  ты  мерил 
Честным  служением  народу!
Кавалеристом  в  Первой  конной
Ты с шашкой  мчался  на  коне…
По  жизни  вёл  тебя  Будённый…
Так  вспоминай  в  потоке  дней
И  внукам  подавай  пример,
Как  и  тогда,  в  далёком  детстве,
Что  ты,  рождённый  в  СССР,
Потомкам  сохранил  советскость!
И  что   Советский   храбрый  воин,
И  весь  Советский  наш  народ
Был   Вечной  Славы    удостоен, 
Фашизма  сокрушив  оплот!
Мир  возвестил  он  Красным  флагом 
Над им поверженным Рейхстагом!
Всегда  в  день  Армии  Советской 
Невольно   вытянись в  струну… 
И  вспомни, как  когда-то  в  детстве 
С  мальчишками  играл  в  войну! 

Василий   ПЕЧКОВСКИЙ.
Бердск, Новосибирская  область, 

23 февраля 2009 года.
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Прямая речь. Интервью в «Российской газете»

Семь шагов Зюганова
Глава КПРФ уверен, что первым коммунистом был Христос

Судите по делам, а не по словам

Люди, будьте 
бдительны!

Первый секретарь Магаданского обкома КПРФ Влади-
мир Кретов «расшифровал» суть недавнего успокоитель-
ного заявления президента о положение дел в стране

Уважаемые друзья!
В прошедшую неделю руко-

водители нашего государства 
выступили с новыми заявле-
ниями о положении в стране. 
Если отбросить в сторону всю 
шелуху красивых слов, выри-
совывается основная суть вы-
сказываний. «Люди, не беспо-
койтесь! Мы держим руку на 
пульсе. Все будет хорошо!»

На самом деле – это оче-
редное «промывание моз-
гов» населения, не знающего 
действительного положения 
дел, умноженное на автори-
тет центральных каналов те-
левидения и рейтинг первых 
руководителей государства, 
Президента Д.А. Медведева и 
Председателя Правительства 
В.В. Путина.

Посмотрим детально на не-
которые высказывания наших 
руководителей.

В интервью телеканалу 
«Россия» Д.А. Медведев за-
явил: «Народ должен знать 
правду». О какой правде мо-
жет идти речь, если сразу пос-
ле этого он заявляет о том, 
что кризиса у нас нет, у нас 
сложное положение, из кото-
рого мы обязательно найдем 
выход.

Это заявление он делает 
после того, как во всем мире 
установлено, что кризис су-
ществует, развивается и что 
Россия является одним из 
слабых звеньев в системе ми-
ровых государств.

О том, что кризис в Рос-
сии  усиливается, заявил пер-
вый заместитель председа-
теля правительства Шува-
лов, председатель сбербанка 
Греф, бывший премьер-ми-
нистр Гайдар и еще ряд менее 
высоких по должности лиц, 
Об оппозиции я уже не гово-
рю. На этом фоне заявление 
президента выглядит, мягко 
говоря, не соответствующим 
действительности.

Далее президент опять пов-
торил тезис о том, что Стаби-
лизационный фонд,  создан-
ный в предыдущие годы, спас 
нашу страну от кризиса и что 
государства, не накопившие 
запасы, сейчас являются бан-
кротами. Опять переворачи-
вается  с ног на голову суть ка-
питализма и суть кризиса.

Карл Маркс, учение которо-
го снова востребовано сейчас, 
в первую очередь в Германии, 
сформулировал закон приба-
вочной стоимости, который 
гласит:

«Движущим мотивом и опре-
деляющей целью капиталис-
тического процесса является, 
возможно, большее самовоз-
растание капитала, т.е. воз-
можно большее производство 
прибавочной стоимости».

Этот закон в годы правле-
ния Путина В.В. был полно-
стью отброшен, потому что 
создавался Стабилизацион-
ный фонд вместо развития 
производства в России. В ре-
зультате к кризису мы подош-
ли с определенными резерва-
ми, но с разрушенным произ-
водством.

Резервы быстро улетят, и 
Россия останется у разбито-
го корыта, без валютных ре-
зервов, без промышленного 
и сельскохозяйственного про-
изводства и с огромными за-
рубежными долгами наших 
банков и крупнейших монопо-
лий.

Последнее заявление Д.А. 
Медведева о том, что у нас 
осталось 5 триллионов руб-
лей резерва и их нам хватит 
на 2009 и 2010 годы, говорит 
либо о некомпетентности пре-
зидента, либо о дезинформа-
ции населения.

5 триллионов рублей по ны-
нешнему курсу доллара со-
ставляют 150 миллиардов 
долларов. Возникает естест-
венный вопрос: где же осталь-

ные 550 миллиардов долларов 
из суммарного запаса валют-
ных резервов и Стабфонда?

Второй вопрос: В.В.Путин 
высказался, что отток капи-
тала в 2009 году будет в пре-
делах 100 миллиардов долла-
ров.

Откуда же тогда брать де-
ньги на поддержку народного 
хозяйства?

Концы с концами, как гово-
рится, не сходятся. Последнее 
значимое заявление Д.А. Мед-
ведева в интервью о том, что 
«ползучая» девальвация дол-
лара выгодна России, тоже не 
выдерживает никакой крити-
ки.

Первый результат подоро-
жания доллара – резкое повы-
шение цен (до 50%) на импор-
тные товары, так как 50% про-
довольственных и 70% про-
мышленных ввозится из-за 
рубежа.

Второй результат – обнища-
ние рядовых граждан страны и 
обогащение банков и олигар-
хов.

Третий результат – сниже-
ние уровня жизни в России по 
сравнению с США и  Европой 
только из-за девальвации руб-
ля в 1,5 раза, несмотря на то, 
что и в США, и в Европе – тоже 
кризис.

Таким образом, все ос-
новополагающие высказы-
вания Президента России 
Д.А.Медведева некорректны 
и вызывают больше вопросов, 
чем ответов.

Вместо того чтобы прислу-
шаться к антикризисной про-
грамме КПРФ, Дмитрий Ана-
тольевич и его команда пы-
таются изобрести свой путь 
управления страной. Два при-
мера такой политики уже есть. 
Ельцин привел страну к дефол-
ту 1998 года, В. Путин привел 
страну к кризису 2008 года.

Есть ли смысл повторять их 
ошибки?

Письма президенту

Г-да президенты (или г-н Тандем, если 
вы все еще тандем), вы так быстро раздаете 
деньги, что мы начинаем сомневаться: пра-
вильно ли вы действуете? Почему-то на па-
мять приходят суетливые уговоры Паников-
ского: “Пилите, Шура, пилите”. Он уже знал, 
что гири не золотые, но ему хотелось, чтобы 
Балаганов понял это как можно позже (на-
деялся убежать). К вам все это, конечно, не 
имеет никакого отношения, но мыслям не 
прикажешь — они сами. 

У нас кризис, а вы раздаете деньги нале-
во и направо (и кажется, что больше налево). 
Вы дали денег олигархам (Дерипаска полу-
чил больше четырех миллиардов долларов, 
другие – меньше), банкам дали пять трилли-
онов рублей. Вчера чиновникам предложи-
ли денег на квартиры. Уточнили, что только 
тем, кому необходимо улучшить жилищные 
условия. Г-да президенты, вы когда-нибудь 
видели чиновника, которому не нужно улуч-
шить жилищные условия? Они уже пол-Лон-
дона скупили, улучшая свои жилищные ус-
ловия. Это же очень просто: особняк на Руб-
левке у чиновника большой, но записан на 
тетю, а квартирка в Москве маленькая, а у 
самых ловких вообще койка в общежитии. 
Сейчас им на квартиры уйдет минимум де-
сять миллиардов долларов. За хорошую ра-
боту? Вот этим, зараженным коррупцией и 
правовым нигилизмом, — квартиры в пода-
рок? (Сталин своим чиновникам тоже квар-
тиры давал, но бюджету это ничего не стои-
ло; квартиры освобождали, хозяев — в ГУ-
Лаг; новые чиновники въезжали в уже отлич-
но обставленное жилье.) 

Вы разбрасываете деньги, которые, ви-
димо, считаете своими. Но ведь это не 
ваши, а наши деньги. Как барин швырял-
ся деньгами — на любовниц, на друзей, на 
гульбу в Париже, но деньги-то были содра-
ны с крепостных. 

Г-да президенты, вы (после того, как 
грянул кризис) не сменили ни одного ми-
нистра, а ведь они в новых условиях явно не 
годятся. В кризис назначают других. Пока 
кашляешь — лечишься у терапевта, но если 
началась гангрена — нужен хирург. Терапев-
ты не умеют резать. А вы, значит, и терапев-
ты, и хирурги? Или экстрасенсы? Действуе-
те заклинаниями на все болезни. Те же ав-
тобусы, что возили избирателей с участка 
на участок, возят теперь демонстрантов на 
митинги в вашу поддержку.  Крики “С Мед-
ведевым и Путиным к победе России!” — 
это заклинания. Действуют ли они на людей 
и как — трудно сказать. Но на курс рубля они 
действуют плохо. 

Чтобы вылечить тяжелобольного, ищут 
лучшего врача. Для борьбы с кризисом 
нужны самые лучшие экономисты. На кого 
вы опираетесь? Ведь лично у вас (у юрис-
тов) собственных рецептов быть не может. 
Чьими советами руководствуетесь? Может 
быть, того же Дерипаски? Раз он самый бо-
гатый, то, выходит, самый умный? Но он ра-
зорен, у него (это утверждают все, и ник-

то не опровергает) 30 миллиардов долла-
ров долга.  Если он такой умный, почему не 
предвидел? А если глупый — зачем дарить 
ему наши миллиарды? 

И что значит “олигарх разорен”? Стал ли 
он лично беднее? Хуже питается? Мерзнет?  
Ходит пешком? Нет, похоже, миллиардные 
долги на их личном благополучии никак не 
сказываются. 

Вы (вместе) руководите страной не-
сколько лет. Язык не поворачивается ска-
зать, что вы завели страну в кризис. Да-
вайте считать, что она сама туда зашла. Во 
всяком случае ни на вашем рейтинге, ни на 
вашем благополучии это никак не сказыва-
ется. 

Наоборот! Спросишь теперь: где обе-
щанные успехи? где рост населения? где 
медицина?.. Вы ответите: “Мы все делали 
правильно, но вот Америка зловредная ус-
троила мировой кризис, опрокинула наши 
планы”. 

Если бы шахматист, или футболист, или 
боксер сказал бы подобное — мол, я дейс-
твовал наилучшим образом, но противник 
помешал мне выиграть, — его бы засмеяли. 

Вы раздали миллиарды своим, а нам 
объявили сокращение бюджета. Наша за-
рплата уже упала чуть не вдвое (по поку-
пательной способности), а ваши летают на 
охоту в заповедники. То есть жизнь людей 
ухудшается, а жизнь чиновников не меняет-
ся. (Жданов в блокадном Ленинграде икру 
ел. Там миллион человек умерло с голоду, а 
он даже не похудел.) 

Вы дали очень много денег олигархам, 
“чтобы спасти предприятия”. Но в результа-
те в Лондоне шквал покупок — русские ску-
пают дорогую (малость подешевевшую) не-
движимость. А вы им – денег. 

Вы для народа как добрые папа с мамой. 
Они тандемом кормят ребенка, а он худеет, 
потому что все выжирают глисты. 

Россия копила деньги несколько лет — 
говорили, будто бы для народа. Копили в 
надежном месте — в США. Если это мес-
то ненадежное, значит, кто-то ошибся. Кто?  
Может, его уволить? 

Деньги не вкладывали в развитие стра-
ны — в дороги, в науку, в здоровье. Говори-
ли: нельзя, разворуют. А теперь не развору-
ют? Почему вы раздаете наши деньги без 
спросу? Раздаете и даже не объясняете за-
чем. 

* * * 

Народ (привозимый на митинги в авто-
бусах) выражает вам полную поддержку. 
Значит, люди довольны. Но сокращение ми-
лиции отменено. Милиция нужна, чтобы го-
нять недовольных. Защищать чиновников. 
Чиновники понимают, что надо беречься, 
потому что никто не знает, когда кончится 
терпение тех. 

Александр МИНКИН, 
www.mk.ru

Пилите, Шура, пилите

что Зюганов победил, а власть 
у него украли, то чего же мол-
чали все это время – взяли бы 
и обратились в суд, доказали 
фальсификацию итогов голо-
сования.

Мы все подсчитали тогда: 
я выиграл на юге, от Орла и 
Ставрополя и до Благовещенс-
ка. Ельцин выиграл во всех го-
родах-миллионниках, выиграл 
на Урале, в столице: в Москве 
за него 86 процентов голосо-
вали. Выиграл в Сибири и на 
Дальнем Востоке. Да, можно 
было организовать войну Се-
вера и Юга, можно было раско-
ла в обществе добиваться.

Мы собирались, люди с 
большими погонами, с губер-
наторскими должностями, об-
суждали. Юридически дока-
зать наши результаты было не-
возможно: бюллетени через 
полгода уничтожили. Я при-
влек большую группу юристов 
и в течение трех лет, от район-
ного суда до Верховного, су-
дился по Татарстану. Выиграл, 
доказали, что у меня украли 
600 тысяч голосов и приписали 
их Ельцину, но во всех 85 субъ-
ектах Федерации сделать это 
было невозможно. Что, нужно 
было добиваться такого раско-
ла, который закончился бы по-
терей страны? В тех условиях 
доказать, подсчитать, подтвер-
дить ни юридически, ни техни-
чески было абсолютно невоз-
можно. Так что незачем вести 
провокационные разговоры.

РГ: А разве не было возмож-
ности провести импичмент?

Зюганов: Импичмент? От-
крывайте результаты: все наши 
депутаты Госдумы проголосо-
вали «за», хотя Илюхину и Фи-
лимонову пришлось нанимать 
специальную охрану. Я боял-
ся, что они не дойдут до три-
буны. Мы, в том числе и я, сво-
их близких прятали, потому что 
им сто раз угрожали распра-
вой. И это были не частные уг-
розы, мы понимали, с кем дело 
имеем. И прослушивали с утра 
до вечера. Меня и сейчас слу-
шают с утра до вечера: один 
слушает и несет в админист-
рацию, а второй мне приносит 
копию.

РГ: То есть вы к этому при-
выкли?

Зюганов: Нет. Знаете, когда 
мне первую кремлевку поста-
вили, а ставил ее офицер гос-
безопасности, который вместе 
со мной в волейбол играл, и он 
меня предупредил: «Геннадий 
Андреевич, всегда поднимать 
надо, когда звонят, это пря-
мая связь». Правда, сейчас все 

иначе, принято перезванивать, 
хотя не все это соблюдают. От-
званивают Медведев, Путин и 
еще пара министров.

Так вот, понятно, что там 
есть жучки, и когда нужно, тебя 
всегда слушают. Помню, ког-
да меня избрали депутатом, я 
пришел домой, поднял труб-
ку и говорю: «Ребята, теперь я 
лицо, защищенное государс-
твом, меня нельзя подслуши-
вать». А мне в трубку: «Хорошо, 
доложу по начальству».

РГ: Геннадий Андреевич, но 
вы ведь возглавляете мощную 
структуру, так что это неизбеж-
но. Кстати, а на что существует 
КПРФ? Где, так сказать, «золо-
то партии»?

Зюганов: У нас очень мно-
го бескорыстных людей. Знае-
те, я лично из партийной кассы 
ни разу не получал зарплату, 
получал депутатское жалова-
нье и многое сэкономил пар-
тии. Потом, у нас сейчас пла-
тят партвзносы, немного, но 
платят. Этого на текущие ме-
роприятия хватает. У меня 15 
миллионов сторонников. Они 
не члены партии, из них 6 мил-
лионов твердых сторонников, 
которые всегда готовы подде-
ржать добровольно и беско-
рыстно. Вот проводили съезд в 
ноябре: у нас охрана была 100 
человек, ни копейки не попро-
сили, а три дня дежурили, при-
чем мы усилили на этот раз ох-
рану. На крупных мероприяти-
ях, уличных акциях есть две-
три тысячи офицеров, которые 
несут вахту, а мы ничего им не 
платим. В лучшем случае со-
беремся... В этом отношении 
КПРФ – партия довольно бес-
корыстных людей. Да, еще 
мы собираем пожертвования. 
Кстати, если суммы итоговые 
посмотреть, то неплохо полу-
чается, поддерживают многие. 
Кроме того, депутаты и все, кто 
при нашей поддержке прохо-
дят, платят партмаксимум – 30 
процентов. Я с зарплаты пла-
чу ежемесячно и еще дополни-
тельно в общую кассу 30 тысяч 
рублей.

Но и есть спонсоры, на вы-
борах более тысячи человек 
помогали. Кстати, мы когда от-
чет о своих расходах сдава-
ли, так он был в метр высотой 
и включал все: от билета на по-
езд до входа в кинозал. И его 
проверяли через лупу много 
раз. А Жириновский, истратив-
ший больше меня в сто раз, так, 
папочку нетолстую принес.

РГ: Хорошо, вот 18 лет жи-
вем в другой стране. Ваши 
собственные взгляды за это 
время изменились?

Зюганов: Послушайте, мы 
все живые люди, так что и я за 
последние два-три года серь-
езно поменялся. Хотя что-то 
не меняется. Я ведь первый 
выговор в КПСС чуть не полу-
чил за то, что настаивал, что-
бы дали землю людям. У меня 
отец на земле работал, он учи-
телем был, мать два класса в 
школе вела. И участок у дома 
был огромный, пасека боль-
шая, держали 100 штук кро-
ликов. Было 10 соток карто-
шки, а работал я там один. Так 
вот, по собственному опыту я 
предлагал дать людям 15, 20, 
30 соток. Ведь на земле чело-
век становится только лучше, 
учится работать и даже лиш-
ний стакан выпьет – через два 
часа протрезвеет. Чуть выго-
вор не схватил, обвинять нача-
ли, что я частнособственник.

Второй выговор чуть не вы-
несли, когда я выступил про-
тив того, чтобы детей сажали 
в тюрьму. Понятно же, какую 
школу жуткую там они прохо-
дят, выйдет с бандитской пси-
хологией. Я и сейчас считаю, 
что надо их выпускать, если 
это мелкая кража или мелкое 
хулиганство: пусть штраф за-
платит, домашний арест вве-
дите. Другое дело, что надо их 
выпускать, имея систему реа-
билитации. Рабочие места им 
предоставлять.

Ну, эти позиции я не изме-
нил. А вот другие – да. Считаю, 
что в России нужно найти пра-
вильное соотношение частной, 
государственной и коллектив-
ной форм собственности. Пол-
ное разгосударствление собс-
твенности, как любая монопо-
лия, всегда ведет к разложе-
нию. Меняются мои взгляды: 
я выступаю, убеждаю и свою 
партию их изменить. У КПРФ 
программа обновленная. Те-
перь и в уставе партии есть, 
скажем, положение о свободе 
совести. Кстати, на днях ходил 
поздравлять Патриарха Кирил-
ла с избранием.

РГ: А как вы оцениваете вы-
бор Поместного Собора?

Зюганов: Я с симпатией и 
уважением отношусь к Кирил-
лу. Я его знаю много лет, мы с 
ним вместе Русский Собор со-

здавали. Он подготовил соци-
альную программу Церкви, где 
не побоялся записать, что если 
государство не думает о граж-
данах страждущих, то Цер-
ковь может сказать «нет» тако-
му государству. Помню, я слу-
шал, как он выступал на одном 
из Соборов в защиту бедных, 
прекрасная речь: без духов-
ных корней и без души все это 
бренное царство рухнет. Так 
что я с удовольствием вручил 
Патриарху огромный букет бе-
лых цветов.

Вообще у нас в партии сей-
час примерно треть верующих. 
Я считал и считаю, что первым 
коммунистом был Иисус Хрис-
тос, Нагорная проповедь напи-
сана не хуже «Морального ко-
декса строителя коммунизма». 
Собственно, «Моральный ко-
декс строителя коммунизма» 

списали с Нагорной пропове-
ди. Знаете, это не случайно, 
что самым массовым тиражом 
издана Библия, а на втором 
месте – труды Владимира Иль-
ича Ленина. Я много читал по 
религиоведению и до сих пор 
поражаюсь, что во всех рели-
гиях есть постулат о том, что-
бы возлюбить ближнего свое-
го как себя самого. Видимо, 
человечество интуитивно по-
няло, что в противном случае 
оно погибнет.

РГ: Вы пропагандируе-
те идею «русского социализ-
ма»… 

Зюганов: Меня спрашива-
ют, что такое русский социа-
лизм. Так вот, прежде всего – 
это дружба народов. В России 
проживают 130 народов и на-
родностей, и без их дружбы мы 
не можем жить. А для того что-
бы дружба народов была, не-
обходимо элементарное ува-
жение к языку, культуре, вере, 
традициям. Должна быть и 
справедливость к каждому, и 
солидарность всеобщая, что-
бы отстаивать свои права.

Например, право на достой-
ную жизнь. У нас пенсия – 3–4 
тысячи рублей, а должна быть 
10–12 тысяч минимум. Зарпла-
та минимальная у бюджетни-
ка должна быть 15 тысяч руб-
лей. А для того чтобы это было, 
требуется справедливое за-

конодательство. Чтобы иметь 
справедливое законодатель-
ство, необходимо провести 
справедливо текущие выборы. 
А для этого надо иметь газе-
ту, эфир, равные возможности 
во всем. Поэтому обязательно 
следует провести дебаты – оч-
ную ставку основных кандида-
тов и партий. У нас же ни одно-
го элемента в этой цепи спра-
ведливого нет. Поэтому надо 
выходить на улицу и требовать 
отставки этой власти и менять 
ситуацию в лучшую сторону.

РГ: В Думе обсуждается 
поправка президента о рота-
ции руководящих органов, а 
схема этой ротации будет от-
дана на усмотрение самих 
партий. Вы уже продумывали, 
как это сделаете?

Зюганов: Мы в КПРФ это 
давно продумали, и в Уставе 
партии записано: каждый ру-
ководящий состав на треть 
должен быть обновлен. Что ка-
сается меня лично, то журна-
листы уже лет 15 регулярно 
снимают, но этот вопрос реша-
ет партия. Вот на ноябрьском 
съезде КПРФ ее руководящий 
состав очень сильно обновил-
ся, в зависимости от уров-
ня, на 40–70 процентов. Кста-
ти, впервые в выборные цент-
ральные органы ввели в мас-
совом порядке молодежь. Мы 
считаем: без такой молодой, 
энергичной, современной кро-
ви партии решить новые про-
блемы невозможно.

РГ: Так у вас был «моло-
дой» руководитель Санкт-Пе-
тербургского горкома Влади-
мир Федоров, окончилось это 
плохо.

Зюганов: Тут дело не в том, 
что он молодой, а он немолод, 
кстати. Понимаете, КПСС по-
гибла, потому что ни для Гор-
бачева, ни для Яковлева, ни 
для Ельцина вообще Устава не 
существовало. А в КПРФ все 
будут выполнять Устав, вклю-
чая Зюганова. Я отчитывал-
ся дважды на заседании Цен-
тральной контрольно-ревизи-
онной комиссии, и тридцать 
человек меня два часа пыта-
ли за каждый пробел. Бескон-
трольная власть в любой пар-
тии – это как чума или прока-
за, любая власть должна быть 
под контролем. Я человек по 
природе добрый, но на необ-
ходимости выполнять Устав я 
настаиваю очень жестко. Ведь 
того же Федорова мы трижды 
отпускали с заседаний секре-
тариата и президиума ЦК даже 
без замечаний. Он же в пос-
ледний раз даже не явился. А 
если ты не хочешь с друзьями, 

товарищами по партии обсуж-
дать ситуацию, тебе не мес-
то в партии. Его исключили из 
партии, спокойно и уверенно. 
Сейчас там прошла городская 
конференция – и все нормали-
зуется.

РГ: Тем не менее не плани-
руете ли вы дополнить Устав 
КПРФ нормой об ограничении 
срока для руководящего со-
става?

Зюганов: Такие вопросы 
должна партия определять. 
Если время спокойное, если 
выросли авторитетные люди, 
так можно менять хоть каждые 
три года. В принципе два сро-
ка (а по Уставу один срок – это 
четыре года) достаточно. Но, 
повторюсь, партия сама долж-
на определять.

Я ведь понимаю, что это 
предложение, высказанное 
Медведевым в Послании Фе-
деральному Собранию, ка-
сается только меня. Путин – 
беспартийный председатель 
«Единой России». Жириновс-
кого тоже не касается: он фю-
рер, на них сроки никогда не 
распространяются. Применя-
ли опыт такой ротации в Евро-
пе: ну что, был председателем 
– стал секретарем, или наобо-
рот, то есть три буквы в Уста-
ве изменить, и все. Дело не в 
должности. У меня растет хо-
рошая, сильная, молодежная 
команда, и я первый заинтере-
сован, чтобы выросли совре-
менные, умные, грамотные ли-
деры. Но, не хвалясь, хочу на-
помнить, как Владимир Соло-
вьев написал в своей книжке: 
если бы не Зюганов, наверное, 
была бы гражданская война. 
Сидел бы на моем месте дру-
гой человек в последние годы, 
и я не исключаю, что ситуация 
могла бы развиваться драма-
тически.

РГ: Вы очень влиятельный 
человек, вас слушает Медве-
дев, вас слушает Путин. Зачем 
вам власть, Геннадий Андрее-
вич?

Зюганов: У меня свои 
представления о власти, это 
тяжелейшая ноша, а не пу-
тевка в Сочи. Власть не дает-
ся, а берется и в состоянии 
покоя находиться не может. 
Власть – вещь опасная и труд-
ная. У меня восемь внуков, из 
них семь – мужики. И я не хочу, 
чтобы в России разгулялась 
стихия.

РГ: Это самое главное. Это 
надежная опора стабильнос-
ти.. 
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Меня спрашивают, что такое русский 
социализм. Так вот, прежде всего – 
это дружба народов. В России про-
живают 130 народов и народностей, 
и без их дружбы мы не можем жить. 

(Начало на стр. 1)

ГРАНИ КРИЗИСА

«Народ не хочет жить 
по-старому, а верхи 
не могут управлять»

Специально для сайта Но-
восибирского обкома КПРФ 
первый секретарь Красно-
ярского краевого комитета 
КПРФ Петр Медведев рас-
сказал, как обстоит ситуация 
с кризисом в Красноярском 
крае и как реагируют на ситу-
ацию коммунисты края.

– Петр Петрович, рас-
скажите, как в Красноярс-
ком крае проявляется кри-
зис?

– Сегодня власти края де-
лают вид, что никакого кри-
зиса нет. Хотя на самом деле 
в Красноярском крае на сегод-
няшний день идут страшные 
сокращения на предприятиях. 
Продукты в крае подорожали, 
на медикаменты цены возрос-
ли. Все как во всей стране, только вот у нас – один из самых 
богатых краев в стране, и прежде всего по таблице Менделее-
ва – у нас и газ, и нефть, и золото. Но, тем не менее, мы живем 
не лучше, а скорее, хуже других регионов. В Новосибирской 
области говорят, что в области нет крупных промышленных 
предприятий, и поэтому им будет кризис пережить легче. В 
Красноярском крае такие предприятия есть. Влияет ли это на 
экономику края? Конечно. Там, где еще заводы и фабрики ра-
ботают, ситуация вынуждает их переходить на двух-трехднев-
ную рабочую неделю, сокращают часы, только чтобы людей не 
увольнять в массовом порядке. Ситуация поэтому сложная и 
идет пока не в лучшую сторону, а в худшую.

– Как коммунисты реагируют на эту ситуацию, Ка-
кие действия в этой связи применяет Красноярский край-
ком КПРФ?

– Мы провели митинг протеста на площади Революции в 
Красноярске по поводу несостоятельности властей управлять 
ситуацией. Часть вопросов пытаемся рассмотреть через депу-
татов на комитетах в представительных органах власти, пыта-
емся разъяснять в СМИ людям то положение вещей, которое 
есть на самом деле. 

– Чувствуется ли, что мнение народа меняется в свя-
зи с кризисом?

– Общественное мнение меняется и, конечно, не в поль-
зу власти и ее партии. Я бы сказал – ситуация сегодня сле-
дующая: народ не хочет жить по-старому, а верхи не могут 
управлять. И то, что все программы, планы и все обещания, 
на которых власть выиграла последние выборы, конечно, не 
будут выполнены. Более того, сейчас народ говорит: как же 
нам самим защититься от власти?

 www.kprfnsk.ru

Прокурор помог
Диксонский морской порт выплатил своим сотрудникам 

более 1,5 млн. рублей зарплатного долга после вмешательс-
тва транспортного прокурора. 

Прокурорская проверка установила, что администрация 
предприятия несвоевременно выплачивает работникам зара-
ботную плату. В целях устранения нарушения закона транс-
портный прокурор Дудинки внес в адрес руководства порта 
представление с требованием незамедлительно погасить име-
ющуюся задолженность и предупредил о недопустимости на-
рушения прав работников в дальнейшем. Возбуждено дело об 
административном правонарушении. В результате принятых 
транспортной прокуратурой мер задолженность по заработ-
ной плате полностью погашена. 

 «REGNUM-KNews»

Китаю алюминий нужнее
Цены на алюминий на Лондонской бирже металлов, в 

последнее время отличавшиеся умеренным ростом, мо-
гут снова резко пойти вниз. На это может повлиять реше-
ние правительства Китая ввести пошлину на ввоз алюми-
ния: с 1 марта она составит 5 процентов. 

Бюро госрезервов Китая закупит порядка 300 тысяч 
тонн алюминия у восьми внутренних производителей. 
При этом в декабре в Китае уже было закуплено 290 ты-
сяч тонн алюминия по ценам на 9 процентов выше сред-
нерыночных. Действия китайского правительства по под-
держке собственных производителей алюминия вызывают 
уважение, но негативно влияют на общую ситуацию на ми-
ровом рынке алюминия. Основные производители алюми-
ния в последние годы делали большую ставку на Китай, 
который является самой динамично развивающейся стра-
ной мира. Вот бы наш алюминий да на собственные рос-
сийские дела! 

Увы! Компания «РУСАЛ» продолжает реализацию 
программы «Быть первыми», в рамках которой планирует-
ся сокращение производства алюминия на 500 тысяч тонн 
или около 11 процентов от общего объема до 1 апреля 2009 
года за счет закрытия нерентабельных и экологически не-
эффективных производственных мощностей. Вместе с тем 
планируется дальнейшее снижение себестоимости произ-
водства алюминия, на 34 процента к концу первого полу-
годия, а также снижение управленческих расходов и опти-
мизация производственных.

 Авторадио

Начали погашать
27 миллионов рублей перечислены на счета авиакомпа-

нии «КрасЭйр» для погашения задолженности по заработ-
ной плате. 

Денежные средства на специально созданный счет посту-
пили от крупных промышленных предприятий края.  Конеч-
но, это пока еще не окончательное решение всей проблемы, 
но очень важный шаг к решению этой самой проблемы. Сей-
час продолжается работа по получению кредита.  Правитель-
ство края продолжает активные консультации в Москве с фе-
деральным правительством, Министерством транспорта, Рос-
технологией, правительством Москвы по вопросу получения 
кредита в размере 270 миллионов рублей для дальнейшего по-
гашения долгов по заработной плате работникам.

 Авторадио 

Птенец гнезда Чубайсова
Мэр Красноярска Петр Пимашков потребовал отстав-

ки генерального директора компании «Красноярскэнер-
госбыт» Олега Дьяченко.

 Его действия, по словам главы города. носят антиобщест-
венной характер, дестабилизируют обстановку:

– В прошлом году этот человек отключил в мороз школу 
№ 150 от тепла. Все ему сошло с рук, он дальше продолжа-
ет работать. В этом году он уже отключил светофоры. В ито-
ге – 14 аварий и плюс один человек пострадал, стал калекой 
на всю жизнь. И он опять продолжает работать директором. 
Как говорится, Чубайса уже нет, а птенцы крылья расправи-
ли и что хотят в городе, то и делают. И никто его остановить 
не может…

Авторадио 

Плати вовремя!
В Лесосибирске подозревается в умышленной невыпла-

те заработных плат сотрудникам руководитель ООО «Ан-
гарское лесозаготовительное предприятие».

Как сообщили в пресс-службе краевой прокуратуры, в от-
ношении коммерсанта возбуждено уголовное дело по матери-
алам прокурорской проверки. По материалам следствия: в пе-
риод с октября по декабрь 2008 года руководитель не выпла-
тил семи работникам предприятия заработную плату в сумме 
более 300 тыс. рублей. Следователи полагают, что это сделано 
из личной заинтересованности. Максимальное наказание, ко-
торое может грозить предпринимателю, – лишение свободы 
на срок до двух лет. Стоит отметить, что в настоящее время 
задолженность по оплате труда погашена.

Newslab.ru
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Помощь друзей
АБАКАН. Реском КПРФ Хакасии. Состоялось совещание 

секретарей городских и районных комитетов республики, в ко-
тором принял участие первый секретарь Новосибирского обкома 
КПРФ, член ЦК КПРФ Анатолий Локоть. 

Он рассказал о комплексной системе защиты итогов голосова-
ния в день выборов, которую новосибирцы собираются внедрить 
вместе со своими хакасскими товарищами на выборах в Верховный 
Совет Хакасии 1 марта. Был проведен полномасштабный тренинг 
для коммунистов республики. Комплексная система защиты ре-
зультатов голосования в день выборов не раз прошла тестирование 
на выборах в Новосибирске и показала свою действенность на вы-
борах Кузбасса, где новосибирцы также принимали активное учас-
тие. 

Клуб для молодых
АСТРАХАНЬ. Здесь создан военно-патриотический клуб мо-

лодёжи. Уставными целями его являются пропаганда здорового 
образа жизни, нравственная и политическая консолидация ре-
бят. 

Сейчас идет активное формирование материально-технической 
базы. Налаживаются отношения с войсковой частью, проводятся 
занятия по политической подготовке. Молодых учат объективно 
воспринимать реальность, изучать правдивую историю России. 

Комсомол возрождается
БРАТСК. В посёлке Падун прошла презентация книги «Очер-

ки истории Ленинского комсомола Братска и Братскгэсстроя». 
Сборник открывается статьёй о Ленинском комсомоле страны, 
иркутском комсомоле, комсомольской организации Братско-Ос-
трожного и Братского районов. 

Не забыты и многие воины-братчане, Герои Советского Союза. 
В сборнике много места уделено комсомольцам-строителям ЛЭП-
220 квт. Иркутск–Братск. Воспоминания ветеранов, официальные 
документы, фотографии – это бесценная память. Книга передаёт 
опыт старшего поколения, эстафету сегодняшней молодёжи, ре-
шившей возрождать традиции Ленинского комсомола. Комсомол 
возрождается. Нет, не прерывается связь поколений, несмотря на 
все старания предателей всевозможных мастей. 

Находка патриотов
ВОЛГОГРАД. В дни предвыборной кампании арсенал пред-

выборных технологий Волжского городского комитета партии 
пополнился диковинной новинкой — спецмашиной, которую кто-
то метко окрестил «броневиком». 

Привычная «Газель», изготовленная по сцецзаказу, после всех 
«наворотов» стала совершенно неузнаваемой. На ней установлен 
огромный двухсторонний баннер размером 3 на 6 метров с симво-
ликой КПРФ и портретами кандидатов, имеется новейшая свето- 
и звукоусилительная аппаратура. Есть возможность демонстрации 
кинофильмов и агитационных роликов, два радиомикрофона, два 
мощнейших всепогодных «колокола», специальные подиумы для 
выступления ораторов и даже красочная ночная подсветка для ра-
боты в темное время суток. Когда «броневик» движется по улице, 
удивленные прохожие долго провожают взглядом диковинку, одоб-
ряя кто вслух, кто мысленно неожиданную пропагандистскую на-
ходку патриотов. Идея ее создания и реализации принадлежит кан-
дидату в депутаты Волгоградской областной думы по волжской 
региональной группе № 10 предпринимателю Юрию Викторови-
чу Щевелеву. Молодежная агитбригада волжан на новой агитма-
шине успела провести ряд зрелищных пропагандистских акций не 
только в своем городе, но и в ряде сельских районов области, про-
водя агитацию в поддержку своих товарищей, баллотирующихся от 
КПРФ в областную Думу. 

 Память продолжает жить
ВЛАДИКАВКАЗ. В Северной Осетии коммунисты провели 

акцию памяти 17 тысяч бойцов, командиров, политруков, погиб-
ших от рук деникинцев в 1919 году. 

Девиз акции – «Нет будущего без прошлого»! Юбилейная ак-
ция собрала под красные знамена представителей общественности 
города. Ветераны войны и труда, участники локальных войн, вои-
ны-афганцы, военнослужащие, студенты, комсомольцы, жители го-
рода пришли отдать долг памяти бойцам, отдавших свои жизни за 
Советскую власть в годы Гражданской войны. …Установление Со-
ветской власти в Северной Осетии сопровождалось ожесточённой 
борьбой. В начале 1919 года белогвардейская армия генерала Дени-
кина развернула наступление на Северном Кавказе. Дни Терской 
республики были сочтены. Деникинцы разбили одиннадцатую ар-
мию, которая защищала Северный Кавказ. В январе 1919 года бе-
логвардейские отряды ворвались в Осетию. Затем они обрушились 
на Владикавказ. Рабочие и красноармейцы поклялись защищать 
город до последней капли крови. Вся Осетия встала на защиту за-
воеваний Октября. В марте 1920 года Красная армия изгнала бело-
гвардейцев из Северной Осетии. Война закончилась, народ вздох-
нул с облегчением. Вновь родилась надежда на лучшее будущее, на 
новую жизнь. Но память о тех страшных днях продолжает жить.

 Жертвы «реформы»
НОВОСИБИРСК. Коммунисты области на примере меди-

цинской части № 58088 в городе Татарск показали, что несёт об-
ществу военная реформа. 

150 человек, которые работали здесь, она сделает часть из них 
безработными, а часть — отправит на нищенскую пенсию. Основ-
ная часть людей, которых выбрасывают на улицу, – это люди в тру-
довом возрасте: 40–45 лет. Профессии самые разнообразные — от 
кладовщиков и водителей до такелажников и системных админис-
траторов. И это больше сотни работников, которые уходят «в нику-
да», уходят, чтобы пополнить ряды местных безработных. В Татар-
ске сегодня найти работу довольно сложно.

Листовка из газетной статьи
СВЕРДЛОВСК. Тираж газеты «Свердловская правда» – 5 ты-

сяч экземпляров. В области – 4,5 млн жителей. Ясно, что комму-
нистическая газета не доходит даже до тех, кто постоянно голо-
сует за КПРФ. 

Как расширить круг читателей нашей газеты, если значитель-
ное увеличение тиража обкому пока не под силу? Вот как ответи-
ла на этот вопрос секретарь Орджоникидзевского райкома КПРФ 
Зинаида Афанасьевна Тузова. Во втором номере «Свердловской 
правды» ей очень понравилась статья Р. Г. Бармина «Имя России – 
Раба». По мнению З. А. Тузовой, статья не только показывает, как и 
зачем подтасовывали результаты телепроекта, но едко, с опорой на 
факты высмеивает ситуацию в стране. И Зинаида Афанасьевна ре-
шила сделать… листовку. Крупным шрифтом статья разместилась 
на двух сторонах листа А4 и – сотни экземпляров стали распростра-
няться по крупнейшему промышленному району города. Идея уже 
получила немало положительных откликов как со стороны распро-
странителей листовок – коммунистов Орджоникидзевского райо-
на, – так и со стороны читателей. 

– Делать листовки из газетных статей надо постоянно, – уверена 
З. А. Тузова, – во-первых, это гораздо дешевле, чем выпускать боль-
шим тиражом газету, а во-вторых, в каком-то смысле листовка мо-
жет дать больший эффект, если содержит информацию, особенно 
актуальную для того района, где её распространяют. Что же, поже-
лаем З. А Тузовой успехов, а другим секретарям, может быть, стоит 
подумать, не взять ли её опыт на вооружение!

Поддержку – людям труда
КУРГАН. На расширенном пленуме Курганского обкома 

КПРФ рассмотрен вопрос о задачах, формах и методах работы 
коммунистов Зауралья по поддержке людей труда в условиях со-
циально-экономического кризиса. 

Выступивший с докладом первый секретарь обкома КПРФ про-
фессор Курганского госуниверситета Василий Кислицын дал под-
робную характеристику специфики современного кризиса, отме-
тив его масштабность, долговременность и системный характер. 
Участники пленума сделали вывод, что нужно помочь людям на-
учиться защищать свои законные интересы и партия коммунистов 
должна стать в этом надежным и постоянным помощником. Четко 
сформулированы задачи регионального отделения КПРФ в анали-
тической, юридической, массово-политической, информационной 
и организационно-партийной сферах деятельности.

По материалам сайтов 
региональных отделений КПРФ.

КПРФ 
в регионах

Рубрику ведет 
Александр КОЗЫРЕВ

К 100-летию выхода ленинской статьи

«На дорогу»

Нелегкие сельские будни

Она посвящена задачам партии 
в поворотный момент истории

Вышедший в начале фев-
раля 1909 года (по новому 
стилю) номер “Социал-де-
мократа”, центрального орга-
на РСДРП, открывала статья 
с призывным названием “На 
дорогу”. Эта ленинская рабо-
та подводила итог важному 
историческому этапу в жиз-
ни российского общества — 
Первой русской революции – 
и указывала на старт нового 
периода в жизни страны. 

Многие политические 
силы России зимой 1908—
1909 годов чувствовали ру-
бежность эпох. В этом смысле 
не менее примечательна пре-
дыдущая ленинская статья — 
“Как социал-революционеры 
подводят итоги революции, и 
как революция подвела итоги 
социал-революционерам”. Их 
соседство не случайно: в обе-
их работах оценивалась от-
гремевшая революция с пози-
ций двух трудящихся классов, 
интересам которых противо-
стоял режим самодержавной 
монархии. 

Первая русская револю-
ция, по мысли В.И. Ленина, 
не исчерпывалась только на-
растанием народного сопро-
тивления в 1905 году, апогеем 
протеста — Декабрьским во-
оруженным восстанием, раз-
громом выступлений трудово-
го народа в 1906—1907 годах. 
События 1905—1907 годов он 
определяет как “первый этап 
революции”. Но она включа-
ла в себя также наступившую 
реакцию царского режима в 
1908 году. Её финишная ли-
ния обозначилась тогда, ког-

да не только был временно 
раздавлен протест “низов”, 
но и сформировалась поли-
тическая система победив-
шей контрреволюции. Напи-
санная вскоре после партий-
ной конференции статья инте-
ресна именно осмыслением 
сущности общественно-по-
литического поворота и задач 
марксистской партии на но-
вом этапе. 

Конечно, расклад сил ве-
ковой давности, многие поли-
тические персонажи, особен-
ности внутрипартийных кол-
лизий сегодня пребывают “в 
хронологической пыли быто-
писания земли”. Но призыв 
“На дорогу” остаётся актуаль-
ным. И чрезвычайно важна и 
злободневна методология ле-
нинского анализа. Он и сам 
не раз подчеркивал: “Самая 
трудная задача при крутых пе-
реходах и изменениях обще-
ственной жизни — это задача 
учесть своеобразие всякого 
перехода”. Он предупреждал: 
“Переворот может назреть, а 
силы у революционных твор-
цов этого переворота может 
оказаться недостаточно для 
его совершения — тогда об-
щество гниёт, и это гниение 
затягивается иногда на целые 
десятилетия”.  

Актуальность работы, на-
писанной столетие назад, се-
годня чрезвычайно велика 
хотя бы потому, что мы явля-
емся тоже современниками 
и соучастниками поворотных 
процессов в жизни России. 

Поворот от этапа укрепле-
ния (отчасти реального, от-
части виртуального) позиций 
буржуазной контрреволюции к 
кризису не только отечествен-
ной экономики, но и всей сис-
темы капиталистической рес-
таврации — такова сущность 
момента, переживаемого на-
шим обществом. Впереди — 
неизбежный подъем народно-
го протеста. Перед КПРФ сто-
ит насущная задача — подго-
товиться к авангардной роли 
в грядущем массовом сопро-
тивлении трудящихся все-
властию крупного капитала и 
антинародной политике пра-
вящего режима.  

Статья “На дорогу” тем и 
ценна, что в ней дано глубокое 
марксистское осмысление по-
ворота от потерпевшей пора-
жение Первой русской рево-
люции к новому революцион-
ному подъёму. 

Всем опытом осмысле-
ния общественных процес-
сов В.И. Ленин доказал, что 
их анализ успешен только тог-
да, когда он носит партийный 
характер. Статья “На доро-
гу” появилась потому, что был 
“нужен полный ответ на воп-
рос о выборе партией рабоче-
го класса твердого пути в пе-
реживаемое тяжелое время”. 
Поиск ответа Владимир Иль-
ич начинает, как обычно, с вы-
яснения интересов основных 
классов общества. Первооче-
редное внимание уделяет-
ся крестьянству и пролетари-
ату. Делается вывод, что пос-
ле победы правящего режима 
“взаимоотношение классов в 
их политической группировке 
остаётся тем же, какое харак-
терно для пережитого периода 
прямой революционной борь-
бы масс”. Но если классовые 
антагонизмы сохраняются, то 
неизбежен новый подъём на-
родного протеста. 

Однако в социальном про-
тиворечии схлёстываются ин-
тересы двух сил. И Ленин на 
основе анализа победивше-
го правящего режима делает 
чрезвычайно важный вывод: 
“Было бы ошибкой думать, что 
оно (самодержавие. — В.Т.) ос-
таётся прежним”, его измене-
ния идут “по пути превраще-
ния его в буржуазную монар-
хию”. Иначе говоря, изменения 
политического режима неиз-
бежно носят классовый харак-
тер. Его Владимир Ильич рас-
крывает так: “Самодержавие 
издавна вскармливало буржу-
азию, буржуазия издавна про-
бивала себе рублём и доступ к 
“верхам”, и влияние на законо-
дательство и управление”. При 
этом царизм пошёл на союз 
прежде всего с правой буржуа-
зией, “получается невиданное 
ещё разоблачение его классо-
вой сущности благодаря союзу 
царя с Пуришкевичами и Гучко-
выми, и только с ними”. 

Новая ситуация связана не 
только со становлением “бур-
жуазной монархии” (то есть с 
серьёзным изменением ис-
полнительной власти). Важ-
ным признаком изменившей-
ся государственной власти 
является и послушная Госу-
дарственная дума. При этом 
он решительно возражает 
всем пустозвонам, кричащим 
о её услужливости и никчем-
ности: “Третья Дума не есть 
картонная Дума, ибо её ре-
шения соответствуют дейс-
твительному распределе-
нию материальной силы при 
временной победе контрре-
волюции и потому не оста-
ются словами, а претворя-
ются в жизнь… Представи-
тельные учреждения, хотя бы 
самые реакционные, не будут 
картонными, раз в руках тех 
классов, которые в них пред-
ставлены, находится дейс-
твительная государственная 
власть”. 

Только после строгого 
осмысления классовых сил 
общества на поворотном эта-
пе В.И. Ленин считает воз-
можным рассматривать мес-
то партии в стране и её про-
блемы и задачи. Прежде все-
го он отмечает, что глубокий 
кризис общества, завершив-
шийся отступлением револю-
ционных сил, не мог обойти 
стороной и партию. Основную 
причину её кризиса он видит 
в том, что от неё отшатнулись 
“колеблющиеся интеллигент-
ские и мелкобуржуазные эле-
менты, которые примкнули к 
рабочему движению, главным 
образом, в надежде на близ-
кое торжество буржуазно-де-
мократической революции и 
которые не могли устоять в 
период реакции”.  

Думается, для нашего вре-
мени бесценно ленинское 
указание на истоки ослабле-
ния партии: “Если… коренное 
ядро нашей партии не смог-
ло осилить элементы разбро-
да и кризиса, то это не толь-
ко потому, что велика и труд-
на была задача при торжес-
тве контрреволюции, но и 
потому, что некоторое равно-
душие к партии проявилось в 

среде тех рабочих, которые 
были настроены революци-
онно, но обладали недоста-
точной социалистической со-
знательностью”. 

В предыдущей статье, ко-
торая уже упоминалась, Ле-
нин указывал на актуальный 
поныне урок Первой русской 
революции, который “состо-
ит в том, что только партии, 
опирающиеся на определён-
ные классы, сильны и уцеле-
вают при всех и всяких пово-
ротах событий. Открытая по-
литическая борьба заставля-
ет партии связываться теснее 
с массами, ибо без такой свя-
зи партии — ничто”. 

На этой принципиальной 
основе определяются зада-
чи партии, выстраивается её 
тактика. Ленин прежде всего 
адресуется к тому слою пар-
тии, который обычно называ-
ют активом. Он убеждён, что, 
“добиваясь ясного и полного 
осознания всеми партийны-
ми работниками современ-
ных задач партии, наши ор-
ганизации сумеют укрепить и 
сплотить свои силы для друж-
ной и живой революционно-
социал-демократической ра-
боты”.  

В.И. Ленин снова напоми-
нает, что “длительная рабо-
та по воспитанию и органи-
зации масс выдвигается на 
первый план”. Чтобы выйти 
“на дорогу”, “каждая ячейка, 
каждый партийный комитет 
должны стать опорным пун-
ктом для агитационной, про-
пагандистской и практичес-
ки-организационной работы 
среди масс, т.е. непременно 
идти туда, куда идёт масса, 
и стараться на каждом шагу 
толкать её сознание в направ-
лении социализма, связы-
вать каждый частный вопрос 
с общими задачами проле-
тариата, превращать каждое 
организационное начинание 
в дело классового сплоче-
ния, завоёвывать себе сво-
ей энергией, своим идейным 
влиянием (а не своими зва-
ниями и чинами, конечно) ру-
ководящую роль во всех про-
летарских легальных органи-
зациях”. 

Как подчеркивал В.И. Ле-
нин, “популяризация и разъ-
яснение опыта революции, 
дискредитируемой либерала-
ми и ликвидаторами-интелли-
гентами, необходимы и в тео-
ретических, и в практических 
целях”. После любого времен-
ного отступления социалисти-
ческих сил в повестку дня не-
избежно встает подготовка к 
новому подъёму массового 
протеста, ибо капитализм не-
избежно после экономическо-
го всплеска попадает в поло-
су кризиса, выход из которо-
го всегда ищет за счёт трудя-
щихся. 

В подготовке сил народно-
го протеста к грядущим ре-
шительным выступлениям не-
малая роль принадлежит пар-
ламентской работе партии. 
“Использование думской три-
буны, — настаивал В.И. Ле-
нин, — входит необходимой 
составной частью в эту рабо-
ту воспитания и подготовки”. 
Но при этом партии необхо-
димо добиться, “чтобы всякий 
с.-д. депутат на деле чувство-
вал, что партия стоит за ним, 
болеет его ошибками, забо-
тится о выправлении его доро-
ги, чтобы каждый партийный 
работник участвовал в общей 
думской работе партии, учил-
ся на деловой марксистской 
критике её шагов, чувствовал 
свою обязанность помогать 
ей, добивался соподчинения 
специальной работы фракции 
всей пропагандистской и аги-
тационной работе партии”. 

Свою статью В.И. Ленин 
заканчивает уверенностью в 
победе пролетарского дела: 
“Партия, которая сумеет укре-
питься для выдержанной рабо-
ты в связи с массами, партия 
передового класса, которая 
сумеет организовать его аван-
гард, которая направит свои 
силы так, чтобы воздейство-
вать в социал-демократичес-
ком духе на каждое проявле-
ние жизни пролетариата, эта 
партия победит во что бы то 
ни стало”. Такая уверенность, 
подкреплённая делом, должна 
прочно войти в арсенал сегод-
няшних коммунистов. 

Виктор ТРУШКОВ.

Суть да дело
В ряд СМИ, в том числе и в редакцию нашей газеты, поступило открытое 

обращение к губернатору края А. Г. Хлопонину. Вот его текст:
«Уважаемый Александр Геннадиевич! В нашем кол-

лективе, СХПК «Ачинский племзавод», сложилась нездо-
ровая социально-экономическая обстановка. Председа-
тель СХПК Владимир Алексеевич Дударев проводит неза-
конные действия, нарушая Устав СХПК и договор с члена-
ми кооператива.

В нарушение Устава и Федерального закона «О сельскохо-
зяйственных кооперативах» Дударев, являясь членом и пред-
седателем кооператива «Ачинский племзавод», единолично, 
без решения общего собрания коллектива, сооздает частный 
кооператив «Ключи», в котором также становится председате-
лем, а членами этого кооператива становятся его приближен-
ные.  Председатель кооператива «Ключи» Владимир Дударев 
и все его члены взяли кредит на приобретение оборудования: 
колбасного цеха, коптильни, магазина, столовой, шашлычной. 
При этом о создании кооператива «Ключи» и оформлении кре-
дита никто из членов «Ачинского племзавода» не знал, все де-
лалось втайне.  Все действия команды Дударева направлены 
на то, чтобы обанкротить СХПК «Ачинский племзавод», а де-
нежные средства и имущество забрать в свой частный коопе-
ратив.  Например, весной 2008 года Дударев собирает прав-
ление «Ачинского племзавода» (не общее собрание!) и объяв-
ляет о кредитной задолженности. Предлагает погасить ее за 
счет продажи гаража для тракторов и автомобилей. Согласие 
было получено. Но команда Дударева пошла дальше, и в кон-
це апреля были проданы телята, а в начале мая – все поголо-
вье дойного стада. Оборудование в коровниках демонтируют 
и продают, здания на зерноскладе, обдирочная, склад в строй-
цехе, кормокухня, два недостроенных панельных дома, 65 ло-
шадей, трактора, автомобили и многое другое тоже было про-
дано.  Свиней на 1 января 2008 года было 4500 голов, сейчас 

осталось менее тысячи. На сегодняшний день все оставшие-
ся фонды «Ачинского племзавода» работают на частный коо-
ператив «Ключи», закупая готовую продукцию свинины, говя-
дины в СХПК «Ачинский племзавод» по заниженным ценам, а 
продает колбасу с соевой добавкой по 195 – 210 рублей.  В 
СХПК «Ачинский племзавод» земли по назначению не исполь-
зуются, из 4800 га пашни в 2007 году было засеяно озимой 
рожью только 200 га, в 2008 году засеяно 140 га пшеницы.  С 
1995 года рабочим выдают зарплату продуктами из магазина. 
За нарушение законодательства Дударев был дважды оштра-
фован, но и тут нашел выход: рабочие расписываются в ведо-
мости на получение денег и идут отовариваться в магазин. Не-
согласных увольняли.

Сегодня зарплата рабочих СХПК «Ачинский племзавод» со-
ставляет 1800 – 2150 рублей – 50 % прожиточного минимума! 
Каждый день забивают по 15 – 20 голов свиней, к концу января 
2009 года «Ачинский племзавод» свое существование прекра-
тит.  Дударевым противозаконно приобретен в личную собс-
твенность важный социальный объект – водокачка с распреде-
лительной системой подачи воды, которая построена рабочи-
ми «Ачинского племзавода». В связи с этим убедительно про-
сим

1. Проверить законность действий председателя СХПК 
«Ачинский племзавод» В.А. Дударева.

2. Провести полную проверку финансово-хозяйственной 
деятельности СХПК за последние три года.

3. Провести проверку финансово-хозяйственной деятель-
ности вновь созданного кооператива «Ключи».

Т. П. Большекова, Л. В. Вишневская, О. И. Гуренкова, А. 
Я. Рогулев, Ю. И. Пестов, Л. Ф. Кайзер, В. В. Пугин, Е. А. 
Яцкевич, А. И. Вишневский, Н. В. Филиппов.»

Ответ заместителя председателя по производству СХПК «Ачинский племзавод» 
Вячеслава Борисевича был опубликован в газета «Новая Причулымка»:

«Начну с конца: собственником водо-
качки является «Ачинский племзавод», в 
подтверждение чему имеются докумен-
ты. Ну а в целом для понимания ситуации 
по племзаводу необходимо начать снача-
ла.
В 2007 году был издан Закон «О разви-
тии потребкооперации в Красноярском 
крае». Вновь созданным кооперативам 
выделялись льготные кредиты, предла-
галось перейти на единый сельхозналог.  
Но для этого было нужно, чтобы доля ос-
новного производства составляла не ме-
нее 70 процентов. А у нас в то время ос-
новным производством был не свиноком-
плекс, а перерабатывающие и торговые 
объекты. По этому и было принято реше-
ние отделить их от свинокомплекса и со-
здать кооператив «Ключи». По закону уч-
редителем такого кооператива 
должно быть одно юридичес-
кое лицо – им стал «Ачинский 
племзавод» – и не менее пяти 
физических лиц. Чтобы никому 
не было обидно, мы включили 
туда всех главных специалис-
тов СХПК. Многие сопротив-
лялись, потому что отныне они 
отвечали за долги нового ко-
оператива собственным иму-
ществом. Но в итоге коопера-
тив все-таки появился.
В конце 2007 года на племза-
воде складывается непростая 
финансовая ситуация. Где 
взять деньги? Кредит не дают, 
потому что предприятие и так в 
долгах. Мы принимаем реше-
ние: взять кредит на коопера-
тив «Ключи». Четыре миллиона, 
которые нам дали, мы в тот же 

день перевели на счет племзавода и на 
эти деньги закупили зерно, ГСМ, выдали 
людям зарплату. Но на начало 2008 года 
кредиторская задолженность племзаво-
да составляла уже 12,6 миллиона рублей. 
Племенные свиньи спросом не пользо-
вались, потому что в то время резко уве-
личилась стоимость зерна. Мы писали во 
все инстанции с просьбой помочь плем-
заводу, но толку никакого. Погасить кре-
дит за счет дойного стада тоже не полу-
чилось – в Назарове стали принимать мо-
локо по 7 рублей за литр. Помню, молока 
тогда сдали на 230 тысяч, а собственные 
затраты составили 350 тысяч – сплош-
ные убытки.  Чтобы иметь средства для 
возвращения кредитов, на общем собра-
нии мы принимаем непростое решение – 
продать коров и погасить кредиты. Кроме 

того, было продано и несколько объектов 
недвижимости, устаревшая техника. Но 
зато сохранили основное стадо свиней.
Только благодаря работе нового коопе-
ратива мы выжили, зарплату люди теперь 
получают «живыми» деньгами. Средняя 
зарплата по «Ачинскому племзаводу» те-
перь составляет 5,5 – 6 тысяч рублей. 
Сейчас все деньги, которые зарабатыва-
ют «Ключи», «перекачиваются» в СХПК, а 
не наоборот, как утверждают авторы об-
ращения. В подтверждение этому – за-
ключения многочисленных проверок, ко-
торые у нас проводили и ОБЭП, и УБОП.  
Сейчас обстановка стабилизируется. С 
ноября работникам племзавода выдают 
зарплату деньгами, недавно дали аванс 
за декабрь. Учитывая, что раньше вооб-
ще люди не видели денег, это большой 

шаг вперед. Кормов хватит до 
июля, поголовье свиней со-
ставляет 2145 голов. Весной 
надеемся продать 2 тысячи 
поросят, 300 супоросных сви-
номаток. Всех свиней стара-
емся сохранить для племен-
ных продаж, поэтому коопера-
тив «Ключи» сейчас работает 
в основном на покупном сы-
рье: мясо берем в Малинов-
ке, в Ададыме, на рынках, у 
местного населения. И колба-
су мы изготавливаем из чисто-
го мяса: оборудование не поз-
воляет подмешивать туда сою.  
На посевную надеемся взять 
кредит и планируем засеять не 
менее 2 тысяч гектаров земли. 
В общем, как можем – так и вы-
живаем. Вот только бы еще не 
вставляли палки в колеса…».

Своих в беде 
они не бросают

Кризис потрепал состояние рос-
сийских толстосумов. Но не очень.

Кошелек скандально известного совладельца 
«Норникеля» Михаила Прохорова похудел на 7,4 милли-
арда. Это, впрочем, не помешало 44-летнему магнату 
стать самым богатым человеком России.

Второе место занял деятельный любитель футбола 
Роман Абрамович. Бывшего «начальника Чукотки» оце-
нили в 13,9 миллиарда долларов. Годом ранее он «сто-
ил» 23 миллиарда. 

Наш «земляк» Владимир Потанин – на седьмом мес-
те. У бывшего напарника Прохорова осталось лишь 5 
миллиардов долларов из 21,5 в прошлом году.

Ещё один наш «земляк» Олег Дерипаска, владелец 
«Базового элемента» – на восьмом месте, у него 4,9 мил-
лиарда. Стоит помнить изречение: «Там, где толстый по-
худеет, худой – умрет от голода».

Обременённый многомиллиардными долгами Олег 
Дерипаска получил от государства щедрый дар. Олигарха 
не бросили «в беде»: в декабре его банк «Союз» получил 
от Агентства по страхованию вкладов 3 миллиарда руб-
лей.

По материалам Интернета.

БОГАТЫЕ И БЕДНЫЕ
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Надеются на КПРФ
О прошедшем пленуме сообщает газета «Знамя труда»: 

«В Каратузском местном отделении КПРФ прошёл III пле-
нум райкома. Пленум расширенный с приглашением всех 
коммунистов и беспартийных… Коммунисты района убежде-
ны, что борьба за возрождение авторитетной, экономически 
и духовно развитой державы, где нет бедности, нищеты, без-
работицы, безквартирности, получит поддержку каратузсцев, 
всего населения».

Каратуз

Рост цен – катастрофа
Городская «Сосновоборская газета» призывает прави-

тельство услышать голос народа: «31 января во многих горо-
дах России прошла Всероссийская акция протеста против по-
вышения тарифов на услуги ЖКХ, против роста цен на товары 
и услуги, против ликвидации предприятий и массовых уволь-
нений… Лютый холод не помешал инициаторам собрать возле 
себя множество людей, которые охотно ставили свои подписи, 
протестуя против роста цен на услуги ЖКХ… Сосновоборские 
жители активно включились в акцию протеста. Они считают, 
что народ должен высказать своё слово, терпеть обнищавшие 
люди не собираются. Зарплаты и пенсии прибавляют на копе-
ечки, а цены на всё растут с космической скоростью… Рост цен 
на квартиру – для нас просто катастрофа. Есть семьи, где даже 
детям хлеба не хватает, и они мечтают не о пирожных, а о про-
стых батонах и “ромашках”, которые им покупают к чаю».

Сосновоборск

Так и задумано
В редакцию газеты «Земля Боготольская» пришло пись-

мо из деревни Владимировка: «Сейчас идёт интенсивная по-
купка земель в нашем крае посредниками от инофирм. Напри-
мер, кем были засеяны поля летом 2008 года вдоль всей трас-
сы по Боготольскому району? Земли раздали крестьянам на 
паи, но не дали никаких для её обработки средств. Напраши-
вается вопрос: а не специально ли всё это сделано? Ведь крес-
тьяне на пропитание не могут заработать... И ещё удивляют-
ся, почему они свою землю продают. Так кто же у нас под заве-
сой туманных слов торгует родиной?». В комментарии к пись-
му говорится, что всё по закону. И то же самое происходит не 
только в Боготольском районе, но и «повсеместно».

Боготол

Кому это нужно?
Риторическим вопросом задаётся газета «Новая При-

чулымка»: «Пока одна часть населения раздирала бывшую 
Страну Советов, пытаясь урвать для себя кусок послаще, дру-
гая была выброшена за черту бедности. И ни тем, и ни другим 
было не до воспитания у своих детей чувства патриотизма. 
Как раз в это время нашим детям внушили, что в мире сущес-
твует одна великая сверхдержава – США. Пропаганда шла че-
рез жвачку, кока-колу и супергероев, в одиночку спасающих 
весь мир. Но не пора ли уже начать исправлять ситуацию? 
Сейчас военно-патриотические виды спорта брошены на вы-
живаемость, а некоторые вовсе исчезли. А ведь многим поко-
лениям они помогали закалять характер, добиваться успеха.

Интересно задаться вопросом: а кому нужно, чтобы буду-
щее России было хилым, недоразвитым, без чувства гордос-
ти за Родину? Наверняка этот вопрос многих заставит заду-
маться».

Ачинск

Сделали открытие
Чиновники решили вспомнить правила организации от-

дыха детей. Газета «Дзержинец»: «Зима только перевалила 
за середину, а краевые власти уже думают, как устроить от-
дых детей, чтобы не повторить ошибок прошлого лета, ког-
да массовые заболевания отдыхающих в некоторых загород-
ных оздоровительных лагерях привели детей на больничную 
койку…

Обязательно в штате оздоровительного лагеря должен 
быть медицинский работник, который следит за пищеблоком, 
принимает все меры по закаливанию детей, в общем, делает 
всё, чтобы ребята во время и после отдыха все были здоро-
вы, а не попадали в больницы. В период летней оздоровитель-
ной кампании 2008 года были зафиксированы вспышки ин-
фекционных заболеваний в загородных лагерях г.Бородино, 
г.Канска, Минусинского района».

Дзержинское

На спасение детей
Газета «Ангарский рабочий»: «Благотворительный фонд 

“Радуга” создан группой инициативных людей совсем недав-
но. Изначально предполагали, что основной задачей фонда 
будет строительство церкви в п.Мотыгино… Пока совет бла-
готворительного фонда занимался организационными мероп-
риятиями по строительству церкви, стали поступать письма, 
звонки с различными просьбами. Люди обращались за кон-
сультациями, предлагали свои услуги, просили помощи. Ведь 
даже если при благоприятной конъюнктуре экономики у лю-
дей не было денег, чтобы оплатить своевременно операции 
для своего ребёнка, то сейчас им и вовсе не на что рассчиты-
вать. Нужны средства на оплату медицинским работникам, 
на дорогостоящие лекарства, качественное питание больного 
ребёнка. Родные малыша остаются один на один с бедой… Не-
давно поступило письмо от родителей, в семье которых беда 
(больной малыш, и ему нужна срочная операция)…».

Радует, что не оскудела земля Русская людьми добрыми, 
но жаль одураченных рядовых членов ЕР. Ведь именно «Еди-
ная Россия» принимает такие законы, из-за которых больные 
дети обречены на мучения без медицинской помощи, так как 
у их родителей нет необходимых денег.

Мотыгино

Сытый голодного…
Каждый по-своему понимает справедливость – соответс-

твующие и дела его. Газета «Сегодняшняя Газета – Канск»: 
«Самый масштабный благотворительный проект последних 
лет – строительство храма Преображения Господня в селе 
Красный Маяк – реализуется темпами, которые просто не мо-
гут не удивлять… Благотворительный фонд собрал на строи-
тельство храма чуть больше миллиона рублей. На полную ре-
ализацию проекта необходимо более шести миллионов... На 
данный момент основное здание практически достроено, уже 
приобретены купола и, скорее всего, к концу февраля они уже 
будут возведены».

А в это время семьям с детьми всё тяжелее выживать: «В 
приёмной семье психологических, педагогических сложнос-
тей бывает ещё больше… Женщина с болью в сердце и со сле-
зами на глазах достала из пакета обувь своих подопечных и 
призналась, что младшего не в чём отправить на уроки физ-
культуры, а среднему просто стыдно выйти в изношенных по-
луботинках на улицу. Однако законодательство не предусмат-
ривает покупку таких вещей с периодичностью раз в месяц, а 
обуви едва хватает и на этот период. Плюс ко всему родителей 
заставляют писать отчёты, в которые не заносятся такие не-
обходимые для ребёнка вещи, как мебель, постельное бельё, 
не говоря уже о велосипедах и компьютерах. Пособие родите-
лям-опекунам отнюдь не решает всех этих проблем. Это толь-
ко со стороны обывателей может показаться, что взять ребён-
ка в семью выгодно».

Канск

В ЗЕРКАЛЕ 
МЕСТНОЙ ПРЕССЫ

Виктор ПЫЖИКОВ

Как победить бюрократа

Хочу все знать!
За отказ предоставить информацию чиновники 
ответят должностью и рублем

Россия в петле реформ

Преступная «карусель» ЕГЭ
Этот эксперимент был отвергнут в подавляющем большинстве стран Европы.

2008 год стал последним в череде лет проводимого в России преступного «эк-
сперимента» по внедрению Единого государственного экзамена. И ознамено-
вался он десятками тысяч человеческих трагедий, закончившихся семейными 
скандалами, нервными потрясениями и суицидом. Только официально по ито-
гам этого «экзамена» было подано 20 тысяч апелляций. Группа родителей мос-
ковских выпускников направила жалобы в Конституционный суд РФ по поводу 
незаконного вовлечения их детей в этот эксперимент. Подобные жалобы гото-
вятся и в других регионах. 

КАЖДАЯ АПЕЛЛЯЦИЯ — 
это чья-то сломанная судь-
ба, несбывшаяся мечта, ут-
раченная вера в справедли-
вость. Но главный итог состо-
ит в том, что подрастающему 
поколению россиян сегодня 
преподан урок правового ни-
гилизма и безнравственнос-
ти, поскольку в ходе прове-
дения этого, так называемого 
единого государственного эк-
замена были попраны и рас-
топтаны гражданские права 
сотен тысяч людей. 

Уже восьмой год в стране 
проводится этот «научный эк-
сперимент», тотально вклю-
чивший в себя всё население 
России. Но мало кто знает, 
что задумывался и проводил-
ся сей «эксперимент» в рам-
ках так называемого Русского 
проекта, утвержденного конг-
рессом США еще в 1987 году. 
В рамках этого проекта уже в 
1992 году в Москве на грант 
Всемирного банка была от-
крыта Высшая школа эконо-
мики. 

«Вышка», как её прозва-
ли все специалисты в России, 
стала главным звеном в разра-
ботке и реализации «реформ» 
в сфере образования и науки. 
Именно здесь были сосредо-
точены все силы, направлен-
ные на разрушение россий-
ского интеллектуального по-
тенциала. Именно сюда пос-
тоянно прибывали различного 
рода «советники» из-за оке-
ана. И именно здесь при ак-
тивном участии гарвардской 
профессуры зародилась идея 
проведения широкомасштаб-
ного «эксперимента» по внед-
рению Единого государствен-
ного экзамена. Причем актив-
но предлагавшие эту идею 
американские советники пре-
красно знали, что данный «эк-
сперимент» привел к тяжелей-
шим последствиям систему 
образования в самих США и 
был отвергнут в подавляющем 
большинстве стран Европы. 

В 2000 году, несмотря на 
бурные протесты ведущих 
российских специалистов, 
«эксперимент» начался. Про-
водился он в чисто американ-
ской манере. Разработчика-
ми было придумано несколько 
красивых мифов: о повыше-
нии объективности итоговой 
оценки знаний, о повышении 
доступности высшего про-
фессионального образования 
для выпускников из отдален-
ных провинций, о сокращении 
уровня коррупции при поступ-
лении в вузы. 

Сегодня, спустя восемь лет, 
стало совершенно очевидно, 
что все эти мифы были абсо-
лютно иллюзорными. Особен-
но утверждение о том, что ЕГЭ 
сумеет побороть традицион-
ный российский бич — кор-
рупцию. Практика показала, 
что с внедрением ЕГЭ корруп-
ция возросла многократно. 
Причем во главе этой корруп-
ционной пирамиды стоят те-
перь непосредственно феде-
ральные и региональные ор-
ганы управления образовани-
ем. 

Каким же образом функци-
онирует эта преступная «кару-
сель»? 

В первые годы «экспери-
мента», когда масштабы его 
были незначительными, всю 
основную работу выполняла 
специализированная органи-
зация — Федеральный центр 
тестирования. Он принимал 
от разработчиков контроль-
но-измерительные материалы 
(КИМы), размножал их, рас-
сылал по регионам через свои 
региональные представитель-
ства, контролировал прове-
дение самого экзамена и об-
рабатывал результаты. При 
этом соблюдалась одна нема-
ловажная «формальность»: с 
родителей выпускников, учас-
твовавших в «эксперименте», 
обязательно брали заявление 
об их личном согласии на учас-
тие в данном «эксперимен-

те» их детей. Иного и не могло 
быть. Ибо пункт 2 статьи 21 ос-
новного закона России (Конс-
титуции) строго предписывает 
не проводить никаких научных 
опытов с гражданами без их 
личного на то согласия. Когда 
же дело касается несовершен-
нолетних граждан, то согласие 
должно быть получено от их 
законных представителей — 
родителей или опекунов. Од-
нако уже через несколько лет 
проведения «эксперимента» 
его организаторы почему-то 
уверовали в свою полную без-
наказанность и вообще пере-
стали спрашивать разреше-
ние родителей на участие их 
детей в ЕГЭ, тем самым от-
крыто вступив на преступный 
путь нарушения основного за-
кона страны. 

Кроме того, организаторы 
ЕГЭ быстро сообразили, что 
на нем можно очень неплохо 
заработать. Режим «экспери-
мента» позволяет им факти-
чески бесконтрольно и без-
отчетно тратить бюджетные 
средства. А таковых за вре-
мя «эксперимента» по сово-
купности из бюджетов разных 
уровней было потрачено око-
ло одного миллиарда долла-
ров. И чиновники сообразили, 
что, имея соответствующие 
афеллированные структуры, 
можно вообще часть денег 
разложить по личным карма-
нам. Уже через несколько лет 
после старта «эксперимента» 
началась отчаянная борьба за 
позиции. В рамках этой борь-
бы в конце 2006 года после 
абсолютно надуманного обви-
нения был устранен генераль-
ный директор Федерально-
го центра тестирования Вла-
димир Хлебников. Большую 
часть работ по организации 
ЕГЭ передали в руки коммер-
ческих структур, которые были 
подотчетны лишь тогдашне-
му руководителю Рособрнад-
зора Виктору Болотову. Имен-
но этот человек держал в сво-

их руках все нити ЕГЭ, начиная 
от разработки КИМов и кончая 
выдачей свидетельств. 

Сложилась уникальная це-
почка. Сначала в Федераль-
ном институте педагогичес-
ких измерений (ФИПИ) разра-
батывались контрольно-изме-
рительные материалы. Затем 
они размножались в коммер-
ческих типографиях. Потом 
другая коммерческая струк-
тура эти материалы упаковы-
вала и рассылала по регио-
нам. Сколько было на самом 
деле напечатано КИМов, кому 
и в каком количестве было ра-
зослано – до сих пор не знает 
никто. Поэтому не стоит удив-
ляться тому, что сегодня бо-
лее 20 тысяч сайтов в Руне-
те предлагают свои услуги по 
ЕГЭ. Причем многие из них 
предлагают готовые ответы 
на задания за один-два дня до 
проведения экзамена. 

У многих экспертов есть 
также предположение, что 
секретных пакетов с КИМами 
направляется в регионы боль-
ше, чем положено. Неучтен-
ные пакеты руководителями 
пунктов приема ЕГЭ вскрыва-
ются заранее. Задания реша-
ют опытные вузовские препо-
даватели. И затем готовые от-
веты активно продаются на-
кануне и во время проведения 
экзаменов. 

Прошлогодний скандал с 
«ленинградским мальчиком”, 
купившим на станции метро и 
выложившим в Интернете за 
10 часов до экзамена по русс-
кому языку ответы на все тес-

ты, был первым тревожным 
сигналом. Но руководство 
Рособрнадзора упорно про-
должало уверять страну, что 
«на Шипке всё спокойно”. И 
это ярко свидетельствует о 
том, что господин Болотов и 
его компания, а теперь и сме-
нившая его госпожа Глебова 
все с той же компанией на-
прямую связаны с людьми, 
устраивающими из ЕГЭ пре-
ступную «карусель». 

Подтверждения тому пос-
тупают из разных мест. В 2007 
году группа выпускников Ир-
кутской области была воз-
мущена тем, что часть из них 
сдавала ЕГЭ в специальных — 
«платных» — аудиториях. Чи-
новники Рособрнадзора ак-
тивно данный факт отрицали. 
Но в 2008 году история с точ-
ностью до деталей повтори-
лась в Республике Татарстан, 
где два руководителя пунк-

та проведения ЕГЭ организо-
вали сдачу данного «экзаме-
на» по сходной цене — за пять 
тысяч рублей, пригласив для 
этого преподавателей вузов и 
студентов старших курсов. 

Не ликвидировал ЕГЭ кор-
рупцию и в самих приемных 
комиссиях вузов. Здесь се-
годня творится полный про-
извол. Во-первых, каждый 
вуз переводит баллы ЕГЭ в 
свои собственные по дейс-
твующей только в данном вузе 
шкале. А во-вторых, никто не 
может объяснить, каковы же 
критерии отбора абитуриен-
тов, представивших в прием-
ную комиссию свидетельс-

тва о сдаче ЕГЭ с одинаковы-
ми баллами. Видимо, вопрос 
решается в пользу того, кто к 
свидетельству сумел прило-
жить конверт с «небольшим 
вознаграждением”. 

Всё это настраивает на 
весьма грустные размышле-
ния о том, куда же сегодня ка-
тится вся система российско-
го образования. 

В то же самое время раз-
вернувшаяся по всей России 
тотальная кампания по борьбе 
с коррупцией у многих граж-
дан создает ощущение неко-
его дежа вю, так как одновре-
менно с ней раскручивает-
ся огромный маховик нового 
коррупционного механизма, 
захватывающего всё подрас-
тающее население России и 
родителей. 

Имя этому маховику — 
ЕГЭ. 

Но самая главная опасность 
состоит в том, что во имя ко-
рыстных интересов чиновни-
ков, продолжающих набивать 
свои карманы неправедными 
доходами, и во имя реализа-
ции замыслов наших против-
ников за океаном, давно меч-
тающих превратить Россию в 
свою резервную территорию, 
нарушаются главные фунда-
ментальные гражданские пра-
ва населения государства с 
гордым названием Россия. 

Ни одна уважающая себя 
страна мира не терпит изде-
вательства над своим основ-
ным законом. Мы же сегодня 
находимся на весьма опасном 
перепутье. Если мы действи-
тельно хотим стать, как за-
явил при вступлении в свою 
должность Президент России 
Дмитрий Медведев, право-
вым государством, то долж-
ны свято чтить свою Консти-
туцию. И немедленно прекра-
тить всякого рода преступные 
«эксперименты» над гражда-
нами своего государства, гру-
бо попирающие наш основной 
закон. 

Другого пути не дано. Ибо 
другой путь ведет только в 
пропасть… 

Сергей КОМКОВ. 
Президент Всероссийского 

фонда образования, 
академик РАЕН, 

профессор, доктор 
педагогических наук.

Новый закон, который 
вступит в силу с 1 января бу-
дущего года, обеспечит до-
ступ граждан к информации о 
деятельности власти. Власть 
станет открытой для обще-
ства, столоначальников обя-
жут отвечать людям даже на 
самые неприятные вопро-
сы, которые раньше бюро-
кратия просто игнорирова-
ла. Во всем мире подобные 
документы в народе имену-
ют законами об обществен-
ном любопытстве. Такие нор-
мы, принятые теперь и в Рос-
сии, – мощнейшее средство 
против коррупции. Вам ин-
тересно, во сколько обошел-
ся ремонт в кабинете губер-
натора? Во сколько обошлась 
казне заграничная команди-
ровка мэра? Что написано в 
новом законопроекте, кото-
рый лежит на столе у минис-
тра? Пожалуйста, спраши-
вайте, вы имеете право это 
знать. В данном случае любо-
пытство не будет праздным: 
работу чиновников оплачива-
ет казна, а значит, мы с вами, 
налогоплательщики. Согла-
ситесь, имеем право знать, 
как расходуются наши с вами 
деньги. В присутственном 
месте посетителей не встре-
тит сакраментальная вывеска 
«Справок не даем».

По нормам закона любой 
человек сможет обратиться в 
любой орган исполнительной 
власти любого уровня – от фе-
дерального правительства до 
муниципалитета в маленьком 
селе – с требованием предо-
ставить ему копию любого до-
кумента по интересующему 
вопросу. Документ закрепля-
ет право любого юридическо-
го и частного лица на получе-
ние информации из всех вет-
вей власти. Это будет уже не 
справка, не ответ на запрос, 
а именно копия – протокола, 
нормативного акта, всего, со-
держащего нужную граждани-
ну информацию.

Никаких секретов не должно 
быть, когда речь идет о выпла-
тах для инвалидов, безработ-
ных, кормящих матерей или, к 
примеру, о распределении квот 
в детские сады. Ничего нельзя 
скрывать чиновникам и при 
строительстве новых дорог, ре-
монте и сносе жилых домов и 
по многим другим вопросам. 
А некоторую информацию по-
ложено сообщать немедленно, 
не дожидаясь вопросов, если, 
допустим, случилось чрезвы-
чайное происшествие. Если бы 
подобный закон действовал во 
время чернобыльской катас-
трофы, то чиновники не име-
ли бы права так долго хранить 

молчание. Правда, отнюдь не 
все тайное станет явным. По-
прежнему под защитой – все 
персональные данные граж-
дан. У государства тоже есть 
свои секреты, особенно когда 
речь идет об обороне и безо-
пасности. Не раскроют гражда-
нам и документы, содержащие 
коммерческую, врачебную, ад-
вокатскую тайну, а также тайну 
суда и следствия.

Установлен минимальный 
размер документа, который 
обязаны выдавать граждани-
ну бесплатно. Если же чело-
век захочет получить на руки 
текущий бюджет родной об-
ласти, то придется доплатить 
за бумагу и ксерокс. Подобная 
мера – страховка от тех, кто 
интересуется не ради дела, а 
просто от нечего делать. Есть 
такая категория граждан. Но 
если задаешь один раз вопрос 
по существу, например, поче-
му у нас отключили горячую 
воду, тебе обязаны бесплат-
но в письменном виде дать 
справку.

Контроль и надзор за обес-
печением доступа к инфор-
мации о деятельности влас-
ти возложены на прокуратуру. 
Если человека проигнориро-
вали, он вправе жаловаться, и 
чиновник может даже лишить-
ся кресла.

Закон поможет значитель-
но снизить уровень коррумпи-
рованности исполнительных 
органов власти. А значит, рос-
сийскому бизнесу станет легче 
жить. В условиях кризиса это 
важнейший фактор. Ответы 
на запросы должны быть пре-
доставлены в течение 30 дней 
со дня их регистрации либо в 
сложных случаях с отсрочкой 
максимум на 15 дней.

Виновный в нарушении за-
кона чиновник рискует не толь-
ко собственным креслом. Его 
могут привлечь к ответствен-
ности по нормам права с вы-
платой солидных штрафов – 
до 200 тысяч рублей. А если 
сокрытие информации причи-
нило серьезный вред правам 
и законным интересам граж-
дан, предусмотрено и уголов-
ное преследование.

www.rg.ru.

Поздно проснулись...
Письмо с Украины

На Украине растёт и растёт безработи-
ца. Студентам, окончившим вузы, рабо-
ты почти нет. Медикам обещают трудоус-
троить только 40 процентов, а остальным 
куда податься?

Были колхозы, совхозы, и работа была и 
на селе, и в городе. «Умники» разорили всё, 
распродали, разворовали, а людей оставили 
без работы. Здесь были конторы, цеха, дет-
садики, клубы, прачечная и прочее, а оста-
лись больница и школа. И это повсеместно. 
Власть такая. Дрянь заявилась и всё разру-
шила.

Много расплодилось вандалов всякого 
рода – губят, разрушают памятники, нашу ис-
торию, память. Фашизм хотят возродить. И 
в России та же идёт всё время борьба. (Тётя 
Ира пережила оккупацию, так что она не из 
кинофильмов знает, что такое фашизм).

Молодёжные группы устроили акцию во 
многих городах: «Гаранта – за океан». Собра-

ли деньги по пятаку на билет Ющенко и каби-
нету министров, привезли в Киев. Фото в га-
зетах: стоят вёдра с пятаками и на них над-
пись: «Президенту на рейс Киев – Вашинг-
тон».

Поздно проснулась молодёжь. Только 
сейчас прозрела, за кого они в 2004 году от-
давали свои голоса! А я сразу тогда поняла, 
что Ющенко – чужак. И чего он только здесь 
натворил! И не могут его арестовать, окру-
жил себя кордонами охраны. Людям дышать 
уже нечем. И ждать хорошего нечего. Но жить 
надо. Не падать духом мы стараемся…

Цены сейчас меняются. Сто лет жили, и 
пять копеек на конверт были постоянны, а те-
перь надо нести письмо на почту – уточнять: 
все ли марки там? В Россию было две грив-
ны, а сейчас – четыре гривны десять копеек.

Письмо с Украины читал 
Виктор ПЫЖИКОВ.

Без комментариев

О том, что наболело
В последнее время 

слишком много стало пуб-
ликаций о казачестве. Гово-
рится о «возрождении тра-
диций», публикуются фото-
графии казаков при параде 
со всеми медалями.

Конечно, нынешние казаки 
не чета тем, что были в царс-
кое время. И не стоит забы-
вать страницы истории. 

Сегодня по тому, какие 
фильмы показывают по теле-
видению, какие книги изда-
ются, можно подумать, что к 
власти пришли белогвардей-
цы. Колчак – герой, Деникин 
– борец за свободу. Дело мо-
жет дойти до того, что поста-
вят памятник Власову, потому 
что его армия хотела освобо-
дить страну от «большевист-
ского ига». 

В эту канву вписываются 
и казаки. Конечно, это были 
разные люди – судите по шо-
лоховскому «Тихому Дону». 
Но ведь они были верными 
слугами царя-батюшки и гос-
под-буржуев. Это они руби-
ли шашками и разгоняли но-
гайками демонстрантов, рас-
стреливали забастовщиков. 
Что было, то было.

Может быть, казачест-
во нужно нынешнему режи-
му для подавления народных 
волнений?

Еще не могу не поделить-
ся тем, что наболело. Наше 
телевидение просто кощунс-
твует: в то время, когда мил-
лионы россиян живут в ни-
щете, на экране показывают 
богатых, «удачливых» сооте-
чественников. Они купают-
ся в роскоши, ни в чём себе 
не отказывают. Им не извес-
тно, как дорожают продукты 
питания.

За последние годы с лица 
земли исчезло почти 17 ты-
сяч деревень. 

А в тех, что стоят у послед-
ней черты, продолжают фун-
кционировать администра-

ции –  с главой, с положен-
ным ему автомобилем.

Молодёжь бежит от бе-
зысходной жизни. Пустеет и 
наша Новополтавка. В селах 
все больше пустующих до-
мов. Огороды зарастают бу-
рьяном и молодым лесом. 

Будет ли кто-нибудь ког-
да-нибудь работать на них? 
Кто даст ответ?

Олег ЖЕМКОВ,
 ветеран органов МВД, ка-
питан милиции в отставке.

Новополтавка 
Ермаковского района.


